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Ata nº 19/20 – CMC – 19ª Sessão Ordinária – 22/06/2020

Ata da 19ª Sessão Ordinária, 1º Período Legislativo da 38ª Sessão
Legislativa da 9ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,
iniciada às 10h00min (horário especial  conforme Art.  3º do Ato da
Mesa N. 04/2020-CMC de 20 de março de 2020 que “Dispõe sobre
os procedimentos  e regras  para  fins de prevenção à infecção e à
propagação do COVID-19, no âmbito da Câmara Municipal de Cacoal
– RO.”, prorrogado  pelo Ato da Mesa  N. 06/2020-CMC  de 25 de
maio de 2020), do dia vinte e dois de junho de dois mil e vinte, sob
a presidência do vereador Valdomiro Corá, presidente desta Casa, e
secretariada pelo vereador Valdecir Aparecido Nunes, 1° Secretário.
Também compõe a Mesa Diretiva desta sessão, a  vereadora Maria
Aparecida Simões, vice-presidente  e o vereador  Wilson Teim, 2°
Secretário. Ausentes do Plenário neste momento, o vereador
Valdomiro Corá, Presidente e vereador Valdecir Aparecido Nunes, 1º
Secretário. Como não foi requerida  a leitura da ata da sessão
anterior, a mesma foi considerada aprovada. Leitura do Expediente
Recebido. Projeto de Lei N. 118/CMC/2020 – Prorroga os prazos de
concessão de anistia que trata a Lei 4.321/PMC/2019, alterada pela
Lei 4.432/PMC/2020.  – Cria o programa  de recuperação fiscal do
município de Cacoal,  e dá outras  providências. Encaminhado  pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 262/GP/PGM/2020 de 29
de maio de 2020.  – Prefeita Municipal de Cacoal - Glaucione Maria
Rodrigues Neri,  Prefeita. Projeto de Lei N. 119/PMC/2020 – Dispõe
sobre Abertura  de Crédito Adicional Suplementar  ao orçamento
vigente, e dá outras providências. Encaminhado  pelo Executivo
Municipal por  meio  do Ofício N.  301/GP/PGM/2020 de 19 de junho
de 2020. – Prefeita Municipal de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues
Neri, Prefeita. – No valor de R$ 1.174.484,44 – FMS; Projeto de Lei
N. 120/PMC/2020  – Dispõe sobre Abertura  de Crédito Adicional
Suplementar ao Orçamento Vigente, e dá outras providências.
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Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
302/GP/PGM/2020 de 19 de junho de 2020. – Prefeita Municipal de
Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. – No valor de R$
29.880,00 – SEMAD;  Projeto de Lei N. 121/PMC/2020  – Dispõe
sobre Reformulação Administrativa ao Orçamento Vigente por meio
de Transferência, e dá outras providências. Encaminhado  pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 303/GP/PGM/2020 de 19
de junho de 2020. – Prefeita Municipal de Cacoal - Glaucione Maria
Rodrigues Neri, Prefeita.  – No valor de R$ 63.492,76  – SEMAD;
Projeto de Lei N. 122/PMC/2020 – Dispõe sobre Reformulação
Administrativa ao Orçamento Vigente por meio de Remanejamento,
e dá outras providências. Encaminhado pelo Executivo Municipal por
meio do Ofício N. 304/GP/PGM/2020  de 19 de junho  de 2020. –
Prefeita Municipal  de Cacoal - Glaucione  Maria Rodrigues  Neri,
Prefeita. – No valor  R$ 1.705.633,20  – SEMAD e SEMOSP; Projeto
de Lei N. 123/PMC/2020 – Dispõe sobre Reformulação
Administrativa ao orçamento vigente por meio de Transposição, e dá
outras providências. Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio
do Ofício N. 305/GP/PGM/2020 de 19 de junho de 2020. – Prefeita
Municipal de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. – No
valor de R$ 111.904,19 – SEMAD; Projeto de Lei N. 124/PMC/2020 –
Dispõe sobre Reformulação Administrativa  ao Orçamento Vigente
por meio de Remanejamento, e dá outras providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
308/GP/PGM/2020 de 19 de junho de 2020. – Prefeita Municipal de
Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. – No valor de R$
1.200.000,00 – SEMOSP; Projeto de Lei N. 125/PMC/2020 – Dispõe
sobre Abertura  de Crédito Adicional Suplementar  ao Orçamento
Vigente, e dá outras providências. Encaminhado  pelo Executivo
Municipal por  meio  do Ofício N.  310/GP/PGM/2020 de 22 de junho
de 2020. – Prefeita Municipal de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues
Neri, Prefeita. – No valor de R$ 1.500.000,00 – SEMOSP;
Requerimento Nº 29/CMC/2020  - Autor:  Vereador  Mario  Angelino
Moreira - Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de
Cacoal. O Vereador Mario Angelino Moreira, nos termos dos artigos
103, § 3, VIII, do REGIMENTO INTERNO desta Casa de Leis, requer
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que seja posto em votação o presente REQUERIMENTO solicitando
da senhora Prefeita Municipal, cópia das planilhas, projetos, licença
de construção da obra de reforma dos órgãos relacionados: Capela
municipal localizada na Avenida Rio de Janeiro e capela do cemitério
da Linha 06. Nestes termos, Pede Deferimento.  Palácio Catarino
Cardoso dos Santos,  em 22 de junho de 2020. Mario Angelino
Moreira, Vereador. Requerimento Nº 30/CMC/2020  Autor: Vereador
Mario Angelino Moreira. Excelentíssimo Senhor Presidente da
Câmara Municipal  de Cacoal.  O Vereador  Mario  Angelino  Moreira,
nos termos  dos artigos  103, § 3, VIII, do REGIMENTO  INTERNO
desta Casa  de Leis, requer  que  seja posto  em votação o presente
REQUERIMENTO solicitando da senhora Prefeita Municipal, cópia do
convênio da Prefeitura Municipal de Cacoal com a Energisa sobre as
trocas das lâmpadas na cidade, e processo de compra de lâmpadas
e materiais elétricos. Nestes termos, Pede Deferimento.  Palácio
Catarino Cardoso dos Santos,  em 22 de junho de 2020. Mario
Angelino Moreira, Vereador. Requerimento Nº 31/CMC/2020 - Autor:
Vereador Mario Angelino Moreira. Excelentíssimo Senhor Presidente
da Câmara Municipal de Cacoal. O Vereador Mario Angelino Moreira,
nos termos  dos artigos  103, § 3, VIII, do REGIMENTO  INTERNO
desta Casa  de Leis, requer  que  seja posto  em votação o presente
REQUERIMENTO solicitando da senhora Prefeita Municipal, cópia do
processo de compras referente a todas as despesas relacionados ao
COVID19, tais como permanentes e produtos de consumo
(medicamentos, mascaras e contratos). Nestes termos, Pede
Deferimento. Palácio Catarino Cardoso dos Santos, em 22 de junho
de 2020. Mario Angelino Moreira, Vereador. Requerimento  Nº
32/CMC/2020  Autor: Vereador Mario Angelino Moreira -
Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Cacoal. O
Vereador Mario Angelino Moreira, nos termos dos artigos 103,  § 3,
VIII, do REGIMENTO INTERNO desta Casa de Leis, requer que seja
posto em votação o presente REQUERIMENTO  solicitando da
senhora Prefeita Municipal, cópias de  planilhas da obra  de reforma
dos órgãos relacionados: Capela municipal localizada na Avenida Rio
de Janeiro; Hospital Materno Infantil; Posto de saúde do Bairro Nova
Esperança; Posto de saúde Luiz Moreira de Freitas do bairro Parque
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Fortaleza; Escola José de Almeida  e Escola Pedro Alvares Cabral
localizada Linha 09. Nestes termos, Pede Deferimento.  Palácio
Catarino Cardoso dos Santos,  em 22 de junho de 2020. Mario
Angelino Moreira, Vereador. Processo Branco N. 4024/2020 –
Prestação de contas - Convênio N. 302/PGE – 2017. – Aquisição de
equipamento hospitalar para o Hospital Materno Infantil. – Referente
ao mês de junho/2020;  Processo  Branco – Prestação de  contas.  –
Autarquia Municipal de Esportes  de Cacoal.  – Referente ao mês de
maio/2020; Prefeitura de Cacoal – Secretaria Municipal da Fazenda.
Ofício N. 048/SEMFAZ/2020 – 16 de junho de 2020 – Liberação de
recursos financeiros. – Convênio N. 014/2020/PJ/DER –RO –
Aquisição de veículos utilitários tipo Pick-up.  – Valor liberado  R$
96.000,00. – Convênio N. 011/2020/PJ/DER-RO  – Aquisição e
instalação de tubos ARMCO. - Valor liberado  R$ 400.000,00. –
Convênio N. 016/2020/DER-RO  – Aquisição de insumos  para  capa
asfáltica da pista de acesso ao hangar do aeroporto. Valor liberado
R$ 174.000,00. As indicações N. 434/CMC/2020,  435/CMC/2020,
436/CMC/2020, 437/CMC/2020, 438/CMC/2020, 439/CMC/2020,
440/CMC/2020, 441/CMC/2020, 442/CMC/2020, 443/CMC/2020,
444/CMC/2020, 445/CMC/2020, 446/CMC/2020, 447/CMC/2020,
448/CMC/2020, 449/CMC/2020, 450/CMC/2020, 451/CMC/2020,
452/CMC/2020 e 453/CMC/2020 de autoria do vereador Wilson
Teim; N. 454/CMC/2020, 455/CMC/2020, 456/CMC/2020,
457/CMC/2020 e 458/CMC/2020  de autoria  do vereador  Rogério
Soares Chagas;  foram lidas, acatadas  e serão encaminhadas  ao
Poder Executivo  Municipal.  O vereador  Mário Angelino  Moreira  em
Questão de Ordem requer verbalmente  que haja apenas um
Expediente de 10 (dez) minutos,  com direito a apartes,  o que
colocado à disposição do Plenário foi aprovado por unanimidade dos
presentes. Ausentes  do Plenário os vereadores  Claudemar  Littig,
Euzébio Scherrer Brizon, Valdecir Aparecido Nunes, Valdomiro Corá.
Pequeno Expediente. O vereador Claudinei Carlos Ribeiro,
PODEMOS, ocupa a tribuna onde cumprimenta  a todos e diz:
“Começo meu discurso falando do fechamento de algum ramo ainda,
proibindo ainda,  venda  de bebidas  alcoólicas em restaurantes,  já
falei com o secretário Elias porque muita gente tá perguntando se a
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pessoa pode  sentar  em um restaurante,  pedir  uma  comida,  pode
pedir um suco, pode  pedir  um refrigerante,  uma  água, mas não
pode pedir  uma  cerveja  ou um chopp,  e todos  nós sabemos  que
Cacoal, como o Brasil o brasileiro  também gosta de tomar uma
cerveja, então tem muita gente do comércio noturno em Cacoal, que
gosta de fazer seu Happy hour, gosta de conversar, sempre
respeitando claro, o distanciamento que isso já estão fazendo desde
o começo da pandemia, só que infelizmente, a bebida alcoólica não
está liberado no comercio em Cacoal, está liberado sim nas
conveniências para comprar, nos mercados pra comprar e levar pra
casa, mas  pra  sentar  e tomar  uma cerveja  ou um chopp não está
liberado, já falei com o Elias da SEMICT,  que ele possa fazer a
liberação até uma certa hora, até as 22:00 horas por ai, 22:30, que
liberem a bebida  alcoólica nos restaurante,  nos bares  em Cacoal,
Choppão, Beagá, Toldus,  Bodega,  e vários outros ai todo mundo
sabe que eles dependem  disso, dependem  da venda  de bebida
alcoólica, então, tem que  haver  um bom  senso ai junto  a CDL a
ACIC o secretário Elias  da  SEMICT,  que liberem a bebida alcoólica
nesses bares e restaurantes principalmente, à noite no município de
Cacoal, já também pedi de antemão, pedi também ao secretário
Elias, para que faça um levantamento e também tire as tendas na
frente da Caixa Econômica Federal, aquelas tendas que estão
trancando a rua lá quando tinha muita gente pra pegar o auxílio tudo
bem, mas agora  diminuiu 80% então, já pode liberar a
trafegabilidade daquela rua ali, que muitos comerciantes já conversei
com a maioria dos comerciantes e está tendo um prejuízo por aquela
rua estar fechada,  pode pegar  umas  tendas  pequenas  de 3x3 e
colocar na lateral ali até no estacionamento ou na calçada, porque
todo mundo sabe que de acordo agora diminuiu 80% as filas dentro
da Caixa Econômica Federal,  então secretário Elias, essa semana
mesmo faça uma  reunião que  libere  a Avenida  Porto Velho  ali no
trecho da Caixa  Econômica, para  os carros  passarem  ali porque  o
comércio está muito sentido com o fechamento daquela rua lá, no
começo foi bem  vindo,  porque  estava  dando  a volta na quara  de
pessoas só que hoje a gente sabe que o movimento de pessoas caiu
muito então, já pode liberar a Porto Velho, esse é um pedido não do
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vereador e sim dos comerciantes  locais daquela  região, eu quero
falar aqui  agora  também, sobre uma  faixa de pedestre  que está
dando o que falar no município de Cacoal, aquela faixa de pedestre
ali virando  na  Marginal  da  Casa  Três Irmãos, ela é uma faixa que
todo mundo  que desce a Dois de Junho,  ele só olha pro lado
esquerdo, pessoas  que  vem ali da Marginal  subindo  e quando  eu
deparo que eu viro eu olho pra esquerda quando vem carro que eu
deparo pra direita,  eu caio em cima da faixa de pedestre, ali é um
perigo de um tamanho que não tem noção, falei  com o secretário
Elias, falei conversa com o DENIT que se possa fazer um
levantamento e tirar aquela faixa daquele  local.” Em aparte o
vereador Mário Angelino  Moreira  diz: “Parabéns, eu quero  deixar
claro que o que Vossa Excelência está dizendo que não precisa, não
é que  não precisa  da faixa,  não é isso, explica  isso direitinho  viu
Vossa Excelência, se não daqui a pouco sai uns fake News ai
queimando seu nome e que age com tanta responsabilidade  na
Câmara, mas eu duvido se a policia rodoviária federal foi consultada
pra fazer aquela faixa, como eu também no dia que fui lá e critiquei
o serviço que estava sendo feito na Marginal  e soltaram uns
papelzinho dizendo  que eu não queria  que fizesse o serviço na
Marginal, mentira  também, é porque  é responsabilidade  do DNIT,
então, vereador  Claudinei  Castelinho vossa  excelência está coberta
de razão, porque isso aconteceu comigo,  eu olho pra cá pra sair e
quando eu sai tinha  um senhor  atravessando  a faixa a ponto  de
atropelar o cidadão, a faixa tinha que ser  pra lá então, se é pra lá
que a gente  olha,  então assim,  parabéns pela  colocação, mas eu
duvido que a prefeitura tem um pedaço de  papel  por  esse serviço
todinho que foi feito na Marginal, dez caçambas de massa ali tinha
feito três ruas  por exemplo,  no bairro  Fortaleza  no Park do Lago,
mas achou melhor gastar pro DENIT, que é recurso federal pra fazer
graça e maquiagem  com dinheiro  público, obrigado. ” O vereador
Claudinei Carlos Ribeiro, retorna ao seu discurso e diz: “Então
secretário, que  faça o levantamento e leve essa faixa de pedestre
mais pra frente, não pode deixar quase na esquina,  eu estou
olhando pro lado esquerdo  porque ali e um movimento  muito
grande, pra quem vem descendo a Dois de Junho e quem vem da
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Marginal, é um  movimento  muito  grande,  está preocupado  com  o
lado esquerdo e o lado direito quando você se depara em cima da
faixa de pedestre e você imagina um acidente se acontecer ali e vai
acontecer, já estamos alertando  isso aí, que vai acontecer  um
acidente ali infelizmente,  que leve essa faixa ali a uns trinta,
quarenta metros pra frente, já iria ajudar muito, então, a reclamação
do povo,  dos comerciantes,  reclamação grande,  é no facebook,
nas redes  sociais  marcando  os vereadores  e isso ai eles estão só
alertando, alertando  o perigo  que é aquela  faixa de pedestre  ali
quase de  esquina com a Três Irmãos secretário, então, faça outro
levantamento e leva essa faixa mais pra frente um pouco. Eu volto a
falar aqui mais uma vez da Rodovia do Café, até quando vão deixar
a Rodovia  do Café naquela situação, uma rodovia  sem sinalização,
uma rodovia sem estacionamento, uma rodovia sem calçada dentro
do perímetro urbano, sem iluminação a noite, só tem até ali no Vila
Flora, gente ali é um perigo, só se preocuparam  em fazer
residenciais, fazer casas populares,  mas não pensaram  em fazer
trafegabilidade pro povo ir e vir, aquilo é um perigo, ontem
infelizmente, um rapaz faleceu ali em um acidente de moto, estava
correndo demais, poderia sim ou não, mas a sinalização não existe
ali, eles fazem o tapa buraco ali e fica parecendo que está passando
em cima de tartaruga de tão mal que fica de tão mal feito que fica a
Rodovia do Café, até quando vai ficar  discutindo aqui,  alertando e
falando e falando sobre  a Rodovia  do Café, então, Emiliano faça o
levantamento Emiliano,  faça uma calçada, faça uma ciclovia na
lateral ali, não custa  muito,  mais  tem que  se mexer,  a população
está triste com aquela região ali, quantos mil carro e moto passa por
dia ali, como  eu falei,  se preocuparam  em fazer  casas  populares,
mais não se preocuparam como ele vai e volta, a família vai e volta,
não se tem o planejamento, a rede baixa até hoje não colocaram lá
pra fazer  iluminação desde  o começo do mandato, já fui até Porto
Velho, falei com a Ceron na época e nada até agora então, fica mais
uma vez a cobrança que faça um trabalho que merece o povo dali,
Paineiras, Alfa parque,  São Marcos e até os próprios sitiantes,
produtores rurais, que usam a Rodovia do Café, que eu tenho
certeza que  vai diminuir  muito  acidente  naquela região, então fica
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mais uma vez, o pedido do vereador Castelo, no mais quero
agradecer a Deus,  uma  ótima semana  a todos,  todos  fiquem com
Deus.” Registra-se a chegada do vereador Valdecir Aparecido Nunes,
1º Secretário, e retorno do vereador Claudemar Littig ao plenário. O
vereador Mário Angelino Moreira, PROS, ocupa a tribuna  onde
cumprimenta a todos e diz: “Vamos direto ao assunto, graças a Deus
ainda não virei um político mascarado, Elias secretaria de indústria e
Comércio, semana  passada  sexta-feira,  eu estive na secretaria  de
Indústria e Comércios procurando saber  informação de 10.000  mil
máscaras que estão alojada, depositada, pode até se dizer
escondidas dentro  da secretaria  dos comércios, estive lá por  duas
vezes, a segunda  vez o Elias não estava também, mas aí foi
chamado por um servidor Eduardo ele voltou, a gente se
cumprimentou e fomos conversar  Claudinei,  com duas  palavras  o
secretário Elias vem com  10 pedras  para  cima  de mim,  o mesmo
Elias que você conhece da Unesp, aquele que anda com camisetinha
Fiat, educadíssimo, um cara muito comunicativo, é articulador e que
eu também por  muito tempo me enganei com ele,  como os vários
que quiseram  defender  ele aqui  no Facebook,  um  abraço Fabrício
cara, não tem como ficar atrás de uma máscara muito tempo, uma
hora a máscara cai,  eu não sei o porquê Paulino, que o Elias ficou
tão nervoso com a pergunta que eu fiz para ele querer saber como
que comprou, com qual recurso e por que as máscaras estavam lá,
isso perguntando com educação e sentado do lado dele, levantou e
começou a me dar o dedo da minha cara, igual a vocês já viram o
presidente do SAAE fazer,  o secretário de agricultura  outro dia e
secretária e Presidente autarquia quando fica nervoso, é porque não
é igual a secretária a Célia, que você pergunta ela responde então,
eu tô colocando a requerimento aqui hoje, me surpreendi muito com
atitude do Elias, que eu sempre tive ele como um cara muito
educado e fino, mas conseguiu ser mais grosso do que muita gente
junto, quem  me acha  grosso,  tô dizendo  que  me acha  grosso  ele
conseguiu ser mais  do que eu,  que é para um professor,  para um
professor universitário, aí eu só disse dizer para ele que como
tocador de viola, tocador  de viola, e cantor,  ele é um excelente
secretário, isso eu disse no final para  que  ele aprendesse  e não
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quero saber mais, é requerimento quero saber por que as máscaras
estão lá e o povo não tá usando,  porque  o dinheiro  é público, o
dinheiro é público, certo,  é nós vamos saber a resposta disso, não
adianta vir com sorrisinho, desculpinha, falando bonitinho na frente
live de secretário, que é sua obrigação e da explicação para qualquer
um cidadão, quanto  mais que um vereador  aí ele tem que dar
explicação e cópia de documento e mostrar se tá tudo certo, se está
tudo certo  para quem ficar nervoso,  aqui Vereador,  aqui Vereador,
aqui, é só isso que eu esperava  do senhor, contrário disse a
secretária Célia, entrei  em contato com ela agora cedo e perguntei
para ela sobre  o contrato  que está sendo  feito  de  R$ 177.000  mil
Reais na Rui  Barbosa,  para  secretaria  de Saúde ela já respondeu,
sem problema  algum,  Vereador  o prédio da secretaria  venceu  o
contrato, abriu uma nova licitação e aquele  o extrato do novo
contrato, o valor do extrato é anual inclusive, o valor menor o valor
é menor  que o imóvel que  a secretaria está, não tinha mais como
aditiva o contrato atual, a imobiliária do imóvel atual foi
desclassificada, contratamos abaixo do valor que tá contratado hoje,
obrigado secretária Célia, isso aqui para o secretário que por
telefone que resolver, que não quis esticar conversa e eu não posso
ser demagogo,  nem irresponsável e vim bater  aqui agora,  que vai
sair uma média de 14.000  mil por  mês, onde está 18 e pouquinho
por mês, economizou,  agora o que eu vou falar Célia, aí não
depende de você, mas depende  do Executivo,  é que esses R$
14.000 mil por mês não precisava ta sendo pago também porque o
TCE e entregou  o prédio de volta para  o município e a prefeita
acompanhada de mais algumas pessoas inclusive, que alguns
parlamentares e parlamentares,  ‘ras’, colocaram  a Defensoria  lá
dentro do final de semana sem autorização dessa Casa e a
Defensoria quem pagava o aluguel era o governo do estado que sem
autorização da sua casa e a Defensoria quem pagava o aluguel era o
governo do estado  que  é maior  que o município era  R$ 4.000  mil
reais o aluguel  da Defensoria,  agora não vou ter que continuar
pagando R$ 14.000  mil porque não tem um prédio para secretaria
de saúde que é do município a responsabilidade, mas a prefeita quis
fazer moral  com  o Tribunal de  Contas pros  conselheiros  aposentar
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agora em 2021 e colocou Defensoria Pública lá dentro, mas já está
devidamente denunciado ao Ministério Público e vamos ver o que o
Ministério Público vai avaliar  disso ai, mas é ilegal que não teve
autorização para  ir lá para dentro  da Câmara, inclusive,  aqui eu  vi
CPI porque  o Padre  Franco  colocou  o povo que  tava na Unidade
Mista, dentro do Daniel Comboni, que ia perder tudo se não tivesse
feito o que fez, tomado posse do que o povo construiu, com suor de
real, em real e aqui teve vereadores e vereadora querendo caçar o
Padre por improbidade  e esqueceu  que  tinha 10 assinatura de 10
vereadores na época só não assinou o vereador  Rafael,  Vereadora
Maria Simões, que não assinaram pra transferência aí não
conseguiram casar  o Padre,  agora  coloca  lá dentro  da Defensoria
sem autorização de  nenhum Vereador,  não passou nada aqui e eu
não sou contra Defensoria  para lá não, já disse várias vezes,
desafetos do Tribunal  de Conta  e afeta  Defensoria,  para  mim  não
tem nenhum  problema  para  passar  por cima  do poder  legislativo,
defensores público inclusive,  sabe obrigações deveres  e conhece
muito bem a constituição mil vezes melhor do que eu, em
comparação a mim e um defensor público, eu só conheço a capa da
constituição, ele tem obrigação de conhecer  artigo,  inciso e tudo
mais lá dentro, fica aí o registro. Teatro municipal, eu gostaria que
essa Câmara enviasse um ofício para o presidente da autarquia, para
que ele pudesse  responder  ao gabinete  do vereador  Jabá e a
Câmara municipal, o que,  que tá acontecendo no teatro a semana
inteira a noite inclusive, sábado, com luzes piscando lá dentro e as e
as vidraças Presidente, tudo coberta, só que como tava acontecendo
o evento lá dentro sairia pelo reflexo alguém filmou e mandou para
mim aí eu falei eu não vou porque sábado 8:00 horas da noite, eu
com minha família, eu acho que eu tenho que tirar um tempo para
minha família também, espero que outro colega  Vereador  tenha
recebido e que  vá lá pensei  comigo,  mas tá acontecendo  evento
dentro do teatro, rasgando, rasgando, o decreto da prefeita, porquê
do lado ela proibi igual o Claudinei falou aqui, bares e restaurantes e
do outro lado acontecendo  evento,  dentro  do teatro prefeita,  eu
mandei áudio para  senhora,  perguntei  se ela não fez como  Célia,
deveria saber o que estava acontecendo no teatro, se a senhora não
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sabe, isso é sério, Marcelo Borba eu mandei áudio para você
perguntando o que estava acontecendo, até ontem à noite você não
havia respondido,  mas que tinha gente dentro do teatro fazendo o
quê e para  que,  eu  não sei, mas que tinha, tinha, então não vem
com brincadeira, então gente, a coisa é séria, eu tô colocando vários
requerimentos aqui hoje, porque  eu pedi informação e o povo
reclama que eu vou na secretaria brigar, nunca chegou brigando, eu
chego com educação, só que eu trato do jeito que vem de lá para
cá, se de  para cá vem com 10 pedras,  eu já vou com 20, se vem
com educação e educação, como eu chego, mas todos os que não
foi respondido,  requerimentos  e ofício que eu encaminhei,  eu tô
atravessando pelo plenário, aí vocês entendem porque que às vezes
a gente tem que ir lá pegar o processo, porque às vezes tem que ir
lá e cobrar, é porque não respeita, por que não leva secretaria séria,
secretário que leva a secretaria à sério, faz igual procurador-geral da
informação na hora  que  eu peço, o Caio não tem,  alha,  não tem
uma vez que eu peço informação que o procurador Caio fala tá aqui
Vereador, é direito do senhor e muito secretários recorre ao
procurador Caio para  ele dizer  não Paulinho e ele mente  a caneta
que fala entrega, aqui óh, população de Cacoal, para quê que eu tô
aqui, se não é para ir procurar saber o que tá acontecendo, para quê
que vocês me elegeram  foi para  fiscalizar,  que  a legislar,  já tem
tanta lei, tanto  projeto,  que  ninguém nem executa,  que  o negócio
agora é fiscalizar,  falando  e fiscalizar,  muitas  obras  paradas  há 3
anos 5 meses e 22 dias, igual maioria das creches e agora está se
debatendo ali para terminar uma e atrasadas e o hospital vai parar,
sem contar que ficou dois anos para começar, ai foi a licitação mal
feita, não senhora, foi incompetência, ex-secretário, tô falando aqui
com ex-secretário de planejamento  Brito, deixa  de gravar  em um
grupo de  Whatsapp, que é porque o ex-prefeito perdeu o recurso,
tem nada  disso Brito, vocês foram competente  o suficiente  para
deixar o recurso  ser perdido,  prova para o Jabá cadê os R$ 8
milhões do Riozinho,  da rede  de esgoto,  que  vocês já estão até
tampando buraco que sabe que não vai sair a rede de esgoto, prova
pro Jabá, as creches  que  vocês não deram  conta  de colocar  um
tijolo nela  mais, prova  pro Jabá o hospital  que  vocês começaram
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atrasado e não vão terminar,  é prova  para  o Jabá vocês estão aí
quase quatro  anos e aconteceu  que eu Claudinei  outros colegas
sempre falava aqui, vai deixar para trabalhar nos últimos seis meses,
para mostrar que tá fazendo alguma coisa com todo o recurso que o
Padre Franco deixou e tem que engolir, recurso que ficou na conta,
R$ 30.9760,36 centavos,  assinado  pela prefeita,  por procurador,
contador da prefeitura  e controlador  geral, que era a primeira
entrevista que a prefeita,  excelentíssima senhora  Glaucione  Nery,
deu mentiu dizendo que o Padre Franco tinha ficado, mentiu,
dizendo que o Padre Franco tinha ficado devendo R$ 50 milhões e
os processos e as contas da prefeitura mostrou que estava positivo,
quase R$ 31 milhões, recurso do Padre Franco pra rede de esgoto e
todas as obras que tá acontecendo em Cacoal, é dinheiro que ficou
do Padre Franco e deixou para fazer no último minuto, para
encerrar, o Padre  Franco  tá vivo, saiu uma  fake News  aí que  já
começou as fake News, que eu não sei porque que não esquece do
Padre Franco,  mas ele tá vivo, pra vontade  de muita  gente  não
morreu ainda não e tá muito  vivo e ontem até ganhei Paulinho, o
primeiro livro para chegar em Cacoal, escrito por ele, ou pela Ivone,
Maria Ivani,  ou pelo Gedeão, ou por quem  quer  que  seja,  mas a
história do Padre Franco, ninguém vai mudar ela não, não interessa
quem escreveu o livro, o que interessa, que a história do Franco e o
primeiro livro tá chegando, que eu ganhei presente e vou lê muitas
páginas aqui com o nome e sobrenome, vou ler por que é página, é
livro, é público, eu sei que  não vem  mentira  dentro  dele  não, um
abraço a todos, tenha uma boa semana, aí eu tive ai e vou continuar
fiscalizando, parabenizo aqui para terminar, a relógio joia 21 anos de
Cacoal acreditando  nessa cidade,  Deus nos abençoe e uma boa
semana a todos,  Jabá Moreira,  o seu representante  no legislativo,
Cacoal e o velho Rio Machado  em primeiro  lugar. ” Registra-se  o
retorno do vereador Euzébio Scherrer Brizon ao plenário.
O vereador Claudemar Littig, PDT, ocupa a tribuna onde
cumprimenta a todos  e diz: “Senhor presidente,  essa semana,  foi
uma semana de muito trabalho pelo vereador Mão, muitas visitas e
mais conquistas para  o município de  Cacoal,  estivemos  visitando a
associação ASDACO, juntamente  com a deputada  federal Silvia
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Cristina do PDT, é anunciando  mais um recurso para aquela
entidade, então, em nome da população de Cacoal, quero aqui
parabenizar a deputada Silvia Cristina, que vem desempenhando um
papel à frente do parlamento  em Brasília, representando  bem a
nossa saúde do Estado de Rondônia, está fazendo ali em Ji-Paraná,
um grande hospital  que  vai ser centro  de  referência no Estado de
Rondônia e também agora, destinando este recurso também que é
um dos grandes hospitais do Estado de Rondônia que é o HEURO, a
nossa associação ASDACO,  que nós atendemos  ai mais de trinta
municípios de Estado  de Rondônia, então, parabenizar a Silvia  por
esses R$ 500.000,00  para  a associação ASDACO,  que  vai ser de
grande utilidade para atender aos nossos pacientes de câncer, que é
uma grande necessidade, uma grande realidade, do nosso Estado de
Rondônia, onde  o câncer avança e avança muito,  mas nós temos
parlamentar que está destinado  a ajudar essas pessoas, então
parabenizar também a ASDACO,  o Salim,  que esteve presente  o
doutor Claudemir,  efim,  toda  diretoria  da ASDACO  que  recebeu  a
deputada Federal Silvia Cristina para receber esse recurso, anunciar
esse recurso  de  R$ 500.000,00  para a associação ASDACO, enfim,
senhor presidente  também agradecer  a SENTRAN,  por ter feito a
sinalização na comunidade  Bom Pastor, é um grande  pedido  do
vereador Mão, para atender a comunidade,  eu resido naquela
comunidade, onde nós temos quatro  igrejas, um comércio, nós
temos uma grande festa que todos conhecem aqui no município de
Cacoal, que é a festa da linguiça, nós fomos ali e sinalizamos aquela
comunidade, com placas de quebra-molas,  pare, enfim, agora
recebemos o patrolamento  naquele setor onde os condutores
passam em alta velocidade,  mas agora  em frente  ao colégio nós
temos placas sinalizadas, para os condutores respeitarem um pouco
ali aquela comunidade,  então, em nome do secretário Isaias
agradecer por ter feito esse trabalho.  Nós temos aqui senhor
presidente, mais  um  projeto  de minha  autoria  nessa  Casa  de leis,
com parecer  contrário porque  já sabíamos que  ia ter um parecer
contrário, porque todo projeto que gera despesas para o município
de Cacoal, o vereador não pode conduzir, mas é um projeto simples,
um projeto,  que  não tem tanta despesa  assim,  mas infelizmente o
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parecer é contrário, mas nós somos soberanos  nessa Casa, o
plenário é soberano,  nós vereadores  e estar  aqui nessa Casa para
votar, é um projeto que vai ser instalado lixeiras nas nossas escolas
municipais, já para ensinar nossos alunos desde a infância a reciclar
o lixo, então, eu desde  já eu gostaria  de agradecer  o apoio  dos
colegas vereadores  a esse  projeto,  que vai ser  de grande utilidade
nas escolas do município de Cacoal. Eu quero também senhor
presidente, cobrar o secretário de obras Paulo, para finalizar o
patrolamento da linha 7, ele fez, começou o patrolamento fez até o
travessão C, mais isso ai já é corriqueiro  a linha  7, só se faz o
patrolamento até o travessão C, do travessão C, até o final tem
vários anos  que não se faz o patrolamento, então, nós esperamos
que esse ano possa fazer, porque todos no período eleitoral que nós
estamos no ano  eleitoral  todos  vão até no final,  até na divisa  do
município para pedir votos e ali vários anos aqueles moradores não
tem o patrolamento,  nós esperamos  que  até o final  do ano  possa
fazer o patrolamento  da Linha  7, também estive participando  da
ordem de serviço eu e o vereador Paulinho, que nós somos grandes
esportista  do município de Cacoal,  da  reforma  do ginásio Capitão
Rui Teixeira, do piso, nós no mandato passado eu lembro
perfeitamente, eu e o vereador  Bruno,  que nossos dois ginásios
estavam interditado por vários anos, através do PDT, nós
conseguimos a reforma do ginásio para atender através, trouxemos
os jogos do JIR para  o município de Cacoal,  que  era  uma grande
demanda e com essa vinda dos jogos do JIR, nós conseguimos esse
recurso do governo  do Estado,  porque  o governo  do Estado ele é
obrigado a investir  nas áreas de  esporte  para ajudar nos jogos  do
JIR, para  dar  um conforto  aos nossos  atletas,  atletas que  vem  do
Estado todo para o município, então, naquela época veio, recebemos
dois ginásios, a reforma do ginásio nós demos condições dos nossos
atletas de disputar  os jogos do JIR e agora mais uma vez, o
secretário Weliton, está tentando fazer aquele piso porque o piso já
se danificou  e eu tenho certeza que esse recurso  vai ser bem
utilizado pelos nossos desportistas,  aproveitando,  parabenizar  o
Weliton, por ter feito a reforma do ginásio lá do Distrito de
Divinópolis, uma grande cobrança daquela comunidade do Distrito,



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
15

porque desde quando inaugurou o ginásio do Distrito de Divinópolis,
nunca se fez uma  reforma  e esse ano  já terminaram a reforma  e
aproveitando o engajamento da reforma de quadras, eu espero que
o secretário Weliton, possa fazer uma reforma também na quadra de
esporte lá da comunidade  Bom Pastor, na linha 21, que atende
aquela comunidade,  atende  as escolas,  que  precisa  realmente,  de
uma reforma, então, fica aqui o nosso pedido ao secretário Weliton,
para atender  a essas reformas.  Eu quero aqui também senhor
presidente, nós falamos  no últimos discurso  nosso em relação a
Rodovia do Café, até quando  nós temos  que  perder  vidas  para  o
asfalto por falta de irresponsabilidade  do nosso governador  do
Estado de Rondônia, uma Rodovia que nós tivemos vários
loteamentos que  se estendeu na Rodovia  do Café, e cada semana
nós tivemos acidentes e mais acidentes na Rodovia do Café, tivemos
ali ontem, se não me engano duas vidas fatais, porque que não se
instala ali eletrônicas, sinalizações eletrônicas, para reduzir, redutor
de velocidade,  que se faça faixa de  pedestre,  que  se faça quebra-
molas, que se faça ali uma iluminação, tivemos aqui  o vereador
Castelo, acabando  também de cobrar, mas ele disse que está
apenas no seu primeiro  mandato cobrando   a mesma  coisa  que o
vereador Mão, está cobrando  a oito anos  aquela  rodovia  do café,
desde o primeiro  mandato já se fala em cobrar  aquela iluminação,
que liga ali o bairro Teixeirão até o bairro São Marcos, nós
conseguimos agora  o asfalto do bairro  São Marcos,  nós estamos
fazendo a nossa parte, mas as nossas autoridades, cadê os nossos
dois deputados  estaduais  do nosso município de Cacoal,  Cirone  e
Fúria, vamos olhar com responsabilidade, até quando nós temos que
perder vidas e mais vidas por falta do DER, fazer o dever de casa, é
simples, o cidadão paga seus impostos, querem ter o direito de ir e
vir e nós estamos perdendo vidas e mais vidas por  um simples de
um redutor  de  velocidade,  ou um quebra-molas ali naquele setor. ”
Em aparte o vereador Mário Angelino Moreira diz: “Vossa Excelência
está coberta  de razão e eu até intervi  porque  eu lembro  da sua
cobrança tanto na minha, quanto quando eu fui secretário também,
que é bom deixar claro,  que ali saiu loteamentos como o vereador
Castelo e vossa excelência está falando, mas a obrigação da rodovia
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do Café não é do município é do Estado,  vossa excelência está
coberta de razão, por mais que  quisesse  fazer não podia,  eu fui
secretário, a gente  pedia  eu fui na  Ceron,  rede  baixa,  rede  alta  e
nunca olham  ali, Mão, todo político conhece  a Rodovia  do Café,
porque sabe ir buscar voto lá, o cara é deputado lá de São Francisco
do Guaporé, de Costa Marques, na eleição ele passa na Rodovia do
Café, pra ir atrás de voto, vossa excelência está coberta de razão e
nós tínhamos uma  deputada  que  nunca  olhou  para  a Rodovia  do
Café, depois  se tornou prefeita e continua do mesmo jeito e agora
tem dois deputados que também não olha, parabéns e obrigado.” O
vereador Claudemar littig retorna ao seu discurso e diz: “Realmente,
é isso, nós temos que fazer nosso dever  de casa e nós aqui como
vereador, o vereador apenas fiscaliza, se humilha, para os
deputados federais, para os deputados estaduais, pedindo para que
se faça para a nossa população e fica aqui mais uma vez,  a nossa
cobrança, para finalizar senhor presidente, quero aqui mais uma vez,
eu fui autor de um projeto de lei que dá autonomia do SAAE, fazer
poços artesianos  em comunidades  e distritos  carentes,  esse poço
artesiano o SAAE, com recurso próprio possa, pode atender nossos
distritos, tanto Riozinho,  como Divinópolis e outras  comunidades,
hoje nós temos  a comunidade  ali na linha  11, com  mais  de vinte
famílias, que necessita de um poço artesiano e esse projeto de lei dá
respaldo ao SAAE, a fazer o poço artesiano lá, é apenas licitar e ter
uma boa vontade do diretor do SAAE, para fazer um poço artesiano,
porque recurso tem, nós temos recurso o SAAE, é uma entidade que
mais arrecada  aqui  no município de Cacoal,  que  se faça, fica  aqui
mais uma vez, a nossa cobrança de fazer um poço artesiano para a
comunidade da Linha  11, que  vai atender  mais de vinte famílias.
Para finalizar presidente,  quero desejar aqui a todos uma feliz
semana, fiquem  todos com Deus  que  é a melhor  companhia. ” O
vereador Wilson Teim, REPUBLICANOS,  ocupa a tribuna onde
cumprimenta a todos e diz: “É eu gostaria de primeiramente,
começar falando  pelo bairro Jardim  Saúde, o vereador  teve que
fazer umas visitas em várias ruas e eu queria até agradecer né todos
os moradores  lá da forma que nos recebeu,  da forma que nos
mostrou o que,  que é necessário pra  fazer  no bairro  e o vereador
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estava lá fazendo sua live ao vivo, mostrando pra turma do bairro e
o secretário também que  estava  de plantão lá o que  exatamente,
tinha que ser feito no nosso bairro  Jardim  Saúde e de repente,
apareceu um senhor lá que eu não conheço, é tentou gravar outra
live lá também e atrapalhando o nosso trabalho, mas eu vejo assim,
quando a pessoa está despreparado ele usa de várias maneiras para
poder interferir no trabalho, quando o trabalho tá saindo e fazer um
trabalho bem feito  então assim,  é eu  só quis mostrar e de é claro
que uma anterior está dizendo que o bairro não tinha nada para ser
feito então, uma questão de meia hora mostrei várias situações por
exemplo, é estão com a máquina lá fazendo esse trabalho lá e nós
temos ali a rua Leonardo da Vinci  próximo da ponte,  quando você
chega ali próximo da ponte  pessoal,  ela não tem proteção, tem
vários buraco ali,  sem dizer  a questão da velocidade o tráfego dos
veículos que tem ali nós já pedimos sinalização, redutor de
velocidade até hoje não foi atendido,  naquele  mesmo local lhe
mandamos o povo fez assinatura  aproximadamente,  quase 70
assinaturas, entregamos  para o secretário Isaías, até agora não
tomou a mínima providência e aí assim, é o bairro ele tá a ver navio
e as vezes as pessoas que sai para trabalhar não tá percebendo qual
o risco maior que o bairro está oferecendo, aí quando você chegar
ali próxima da Marginal,  que você vira ali vira ali para verificar
situações, você encontra vários boca de lobo lá que tá entupida eu
ate mostrei lá água parada, pernilongo, mosquito da dengue a rodo
né, e simplesmente, é chega esse senhor falando que tá tudo ok, eu
não tô ali para dizer que ele tá certo, tá errado, eu tô indo para fazer
o meu trabalho fiscalizar como vereador  e fazer as cobranças para
que o trabalho seja bem feito, qual que é a minha maior
preocupação, é que  chegam  aí eles fazem  a pena  que  ele estava
buraco e esquece, as saídas d’águas, nós temos lá esgoto entupido,
eu estive na época da chuva lá que até ele comentou, ah, que nunca
veio aqui  no bairro,  sim várias vezes tipo no bairro  desde  2017,
inclusive, na época da chuva ali, o esgoto é constante então assim, a
preocupação maior, é que realmente,  eles façam um trabalho  e
fazem um trabalho bem  feito  né, se você chegar  dali  da Marginal,
tem que  ter saída d’água aqui  no não tem  saída d’água ali, todos
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aquelas aqueles boca de lobo estão entupido, a água não desce ali,
é parado ali aí automaticamente, vai invadir o que, a Marginal ali aí
as pessoas que passa ali tem um acidente constante, é pra vocês ter
uma ideia a próxima ali da Leonardo da Vinci próximo da ponte, até
o morador  comentou  a vereador,  a ponte lá do rio Piarara,  da
Afonso Pena, começou dessa maneira esburacando aqui na beirada
em seguida foi levado toda ela a minha maior preocupação, deixo ao
Secretário e ao Executivo,  que toma providência não chega aí
fazendo algo assim sabe estão mentindo para o povo, enganando o
povo, fazendo de conta que está fazendo e não está fazendo como
deveria, vamos fazer a coisa certa estão sendo pago para isso, então
ali próximo daquela  ponte  ali tem uma  cratera  enorme,  tem um
buraco, não tem proteção, as saídas d’água não foram feitas,  mas
que não questionando  que tá tudo bem,  não tá bem  não, estão
começando fazer o trabalho de tapa-buracos lá inclusive, foi feito em
algumas ruas  ele simplesmente,  sumiu  não tem mais que  a água
levou, um pouquinho de água que tem lá a água levou, aí se você
pega da Marginal  e você subindo  ali para  a Floriano  Peixoto,  nós
temos ali também a próximo do da ponte,  é várias crateras,  nós
temos ali calçada que tá toda tampada  com mato que ninguém
consegue sequer passar haja vista, que ali já tem calçada, é só fazer
o quê, manutenção, cortar, fazer a limpeza que deveria, aí você fala
aí chega  de repente,  esse senhor  dizendo  assim  não que  aqui  tá
tudo bem, não, nós estamos ali cobrando  porque o povo tá
pagando, eu questionei  várias vezes, vocês deixar  de pagar  seus
impostos, não, então aquilo  ali não tá saindo de graça e não tem
que sair alguém lá caí de paraquedas dizendo que estava fazendo,
não, o povo tá vendo que tá o que está acontecendo  então,
ninguém tá ali para fazer invenção, mentira, é fazer de conta, não
procede, à rua Oliveira de  Melo,  ela tá tão feia  que na subindo ali
tem tanto buraco e é um fluxo muito grande pessoal, de veículo ali,
que até hoje não foi feito nada, aí quando você vira ali para a igreja
Grande Seara  do Mestre  ali a rua  está intransitável, e as pessoas
falam que tudo bem, não tá, não tá interessante não, quando você
chega ali próximo da onde  que  vai ser a futura  a pracinha  a rua
Jacob Moreira  com Suruí, nós temos lá já garantido pelo  deputado
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Cirone, com a praça, com os equipamentos de exercício na praça ao
ar livre, nós temos ali toda  a sua reformulação,  os bancos  para
sentar, todo preparo já está pronto daquela pracinha, é só apenas ir
executando, aí quando  você chega  ali próximo também, tem um
buraco por ali então assim, eu vejo que a gente precisa, é cai a ficha
não ficar nesse disse-me-disse  e nessas conversinhas  de Maria
lavadeira, é mostrar o que o bairro precisa, é mostrar que o bairro
precisa ser feito, e ser limpo, hoje estão lá a equipe até agradecer o
seu Luiz ali pelo trabalho que ele tá fazendo, estão lá fazendo tapa-
buraco, só que era importante  levando  tudo,  tá fazendo  a saída
d’água, limpa  toda  aquelas  bocas  de lobo lá que  tá entupida,  não
passa água nenhuma então, é necessário que faça isso, é para isso
que a gente está cobrando e fiscalizando, deixar aqui o
agradecimento a todos os nossos moradores  lá do Jardim  Saúde,
que nos convidou mostrou a situação e a gente deparou com esse
senhor lá com a situação dele meio gravando lá e falando algumas
coisas que não procede, só que eu estou ali, apenas para mostrar a
realidade do bairro, cobrar  e deixar claro prefeita,  na época já
cobramos e fizemos projeto daquilo ali, já está pronto, é só a gente
executar, nós temos que fazer, nesse momento estão fazendo uma
medição lá na pracinha para  poder  resolver  essa situação, só que
nós temos que ter atitude, não é enganar o povo e fazer mentira e
no me disse, me disse, aí tem uma ‘renca’ de puxa-saco lá no bairro
lá que não tem o que fazer, fica lá em Whatsapp, metendo no pau,
mas não se preocupa  com oque,  com o bairro,  que  tá cheio de
buraco, na época da chuva a ponte lá sogra para todo lado esgoto
aberto, esgoto entupido,  então, é necessário que façamos um
trabalho, é eu até eu agradeci uma senhora lá, que ela comprou um
cal para pintar o meio-fio, eu deixei bem claro, quem fez ali, foi os
moradores e fizeram muito bem feito  então, vamos  nos preocupar
com isso até ficar mais atento sobre essa questão aí, aí nós vamos
voltar aqui  pra avenida  Cuiabá, os moradores  nos convocou  lá e
mostrou aquela  realidade a gente  fica  preocupado  porque  tudo  se
começa em nada se termina, aí faltou uma quadra só para ser feito
ali os buracos  pra poder  colocar a iluminação porém, o pessoal
estiveram lá e foram embora,  aí caiu uma moça de paraquedas
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dizendo para mim, olha isso aí vai ser feito, não, o projeto inclusive,
é do deputado Nilton Capixaba essa emenda, deixou bem claro que
é para ser feita toda aquela rua eu até mostrei a plaquinha aqui no
final, aí eu pergunto porque só parou ali na Vinícius de Moraes e não
continuou a próxima rua,  os moradores  não são bobos  mais não
gente, eles estão cobrando,  ai cai uma pessoa aí para mandar
projeto não, tem necessidade não, é só executar o trabalho, o que
tá sendo pago para isso, é para fazer o serviço agora, porque fez só
aquela pontinha,  deixou  só aquela  pontinha  e o resto parou,  não
tem necessidade,  faça o trabalho  bem feito, aí eu tive visitando
Ideval José Brasil, é outra situação então, são só ponta de rua, tudo
esquecido, você chega  lá no Novo Cacoal,  no Brizon  desculpa,  no
Brizon, eles terminaram  o asfalto lá porém, deixaram  lá água
exposto derramando dois dias, inclusive, tiveram a equipe filmando
acho que  não conseguiram  ver isso, liguei  para  o secretário Jadir
prontamente, foi tender  porque os moradores estava sem água, lá
não tem esgoto, é só uma quadrinha, eles não aterraram só tiraram
o lixo e colocaram  por cima, estão esperando  fazer o quê, que
alguém ali, fica doente, se machuca, tem um acidente, porque não
fizeram nada  por enquanto  ali então, temos  que  ter essa atitude,
começar e mostrar que ali tem pessoas que mora, que necessita de
no mínimo saneamento básico ali, no mínimo aquela vala de todo o
tamanho ser tampada porque  o pernilongo tá pra  todo  lado  ali, aí
assim, é muita situação que você vê, muita coisa abandonada que
não tá sendo  feito como  deveria  que  a gente  quer  chateado,  ah,
vereador você tá batendo  na prefeita,  não, eu estou ajudando  a
prefeita mostrando  o trabalho  que não está sendo feito como
deveria, eu enumerei  alguma coisa aqui que eu vou ter  que correr
um pouquinho contra o tempo aqui óh, o final da Porto  Velho e o
Jardim Clodoaldo  também não finalizaram,  lá é necessário fazer
iluminação, a rua José Ideval Bresil que a gente acabou de falar, tá
lá da mesma maneira, a rua Celestino Rosalino, no Vista Alegre, tá lá
do mesmo  jeito esquecida,  avenida das  Mangueiras, é vergonhoso
chegando ali aquela pontinha e não finalizar, fizeram esgoto e não
fizeram manilha, tá lá abandonado,  não fizeram também a
iluminação, que daria pra ser feita essa numeração ali também, sem
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dizer, é a gente está cobrando ali o bairro Liberdade ali na Floriano
Peixoto, que tá abandonado e esquecido há muito tempo, tem o seu
Sebastião que  reclama  constante  sobre  essa questão, aí você fica
buscando, fiscalizando,  mostrando  e não acontece,  aí tem umas
pessoas desinformadas, aquelas pessoas plantão aí de Whatsapp aí
fofoqueiro não tem nada  a fazer da vida,  criticando  e mandando
porque que ele não vai buscar  essas coisas mostrar  para  que o
secretário e a prefeita faça o trabalho bem feito então, é necessário
que temos atitude, postura e fazer correto,  isso não é de graça, tá
saindo do bolso do trabalhador para ser pago tudo isso daí, aí assim,
lá na Cuiabá no finalzinho  precisa fazer um quebra-molas,  um
redutor de velocidade  que  tá crítico, já sinalizei  vários inclusive,  o
vereador Rogério também comentou que ali tem vários, porque não
tira aí,  faz um levantamento do mutirão e resolva esse  problema,
teve acidente na Cuiabá, mas ninguém tomou nenhuma postura, a
gente vai falar rir da cara, então assim, secretário Isaías, por favor,
estou aguardando o seu retorno, toma postura, faça o teu trabalho
sério, que você tá sendo pago para isso, conforme  eu só pago
também para  fiscalizar  e cobrar  e você tem que  executar,  queria
deixar aqui um abraço a toda à nossa querida Cacoal, uma semana
abençoada e nós vamos  estar  acompanhando, fiscalizando, a você
morador de qualquer  bairro  que  tiver alguma  situação manda  pra
gente, pra nós aí, que nós vamos está lá acompanhando, notificando
e cobrando,  que  esse é o trabalho do vereador,  a todos  tem uma
semana abençoada e ficam com Deus.” O vereador Pedro Henrique
Rabelo, PSD, ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz: “Bom
senhora presidente,  eu gostaria  de iniciar  o meu  discurso  de uma
forma singela, homenagear  a todos os mais de cinquenta  mil
brasileiros que  já perderam as suas  vidas,  durante a pandemia do
Covid-19 , é uma momento muito triste, é uma realidade que temos
enfrentado e que ainda sem cura, que tem mudado nosso dia a dia,
a nossa rotina, a forma de poder enxergar  o futuro e de ter
mostrado pra  nós, agentes  públicos e sociedade,  o quanto  somos
deficitários na área da saúde, o quanto poderia ter sido feito antes e
agora estamos ai perdendo milhares e milhares de vidas após dias.
O Brasil  bateu recorde,  com maior  número de  infectados e espero
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que a gente consiga lá na frente após tudo isso fazer com que seja
fortalecido o sistema público de saúde, que as pessoas saiam mais
fortalecidas e que tenham mais amor ao próximo, que tudo isso que
estamos vendo de solidariedade,  possa continuar porque nós
vivemos em um País que tem uma desigualdade muito grande e eu
tenho certeza, que vamos sair fortes e vamos vencer, mas é muito
triste quando  a gente se depara  com esses números, no nosso
município já tivemos dois óbitos, infelizmente, não gostaríamos, não
queríamos, mas a população tem ajudado, tem feito sua parte e o
município tem colaborado com as atitudes do enfrentamento. Bom,
mas passamos por esse momento nem só de Covid-19, viverá uma
cidade, ou não vivera, mas gostaria de falar de algo bom, na semana
passada, senhora  presidente  e demais  vereadores,  eu estive  lá no
Riozinho, visitando  aquela  comunidade  e em especial  fiscalizando
uma obra oriunda  de emenda  parlamentar  do deputado  federal
Expedito Neto, do PSD, que é o mesmo partido ao qual estou filiado
e fiquei muito feliz, em ver que o terminal de passageiros  do
Riozinho, está sendo finalizado pela empresa, pela empreiteira, que
ganhou a licitação, ficou um ambiente muito agradável, uma espaço
amplo, bonito, tem três salas, tem banheiros  adaptável com a
acessibilidade, para  as pessoas  com  deficiência, que  fica  de frente
com a BR 364, realmente, eu convido todos os vereadores, que tem
a oportunidade de estar visitando o Riozinho, ir lá ver esse terminal
de passageiros,  que  ficou  muito  bonito,  a empresa  falou  pra  mim
que até o final  desse  mês, já entrega  a obra  para  o município e
assim o município vai estar passando para a comunidade  do
Riozinho, eu gostaria, que a Mesa enviasse, encaminhasse, um ofício
para a senhora prefeita de Cacoal, para que já esteja colocando em
seu planejamento de ações, que  seja logo  que  pegar  as chaves  o
terminal rodoviário, que coloque  um vigilante,  dia e noite, para
cuidar do terminal, assim como várias outras obras que
acompanhamos no nosso município, mesmo antes de ter sido
entregue ao município vândalos, marginais,  ladrões, não seu qual
adjetivo usar  furtaram  fios, furtaram lâmpadas, quebraram  vidros,
enfim, ações que  trazem  prejuízo para  nós, para  o poder  público,
para a comunidade,  então, tendo  em vista já a finalização dessa
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obra, que já veja dentro do seu organograma,  junto com o
vigilantes, pra colocar segurança naquele local e a gente preservar o
patrimônio público, assim como,  aos moradores  do Riozinho,  que
estão muito  felizes,  que  eles possam também ajudar na vigilância,
de estar cuidando,  a gente também percebe  da carência que a
população do Riozinho tem porque realmente, se você for olhar não
existe grandes obras lá no distrito e nós precisamos que esse seja o
ponto inicial  para  que  seja investido  mais  e a rede  de esgoto  que
agora ficou parada devido a essa pandemia, estive conversando com
o presidente  do SAAE,  o senhor  Jadir,  precisava  ter ido a Brasília,
fechar alguns acordos  pra finalizar uns projetos  e não foi possível,
estão vendo agora se conseguem vídeo conferencias, pra se resolver
porque o esgoto  do Riozinho,  é uma  obra,  que  tem uma  grande
necessidade de ser executada, para salvar vidas, como disse já em
umas sessões anteriores  o número de mosquitos,  de focos de
mosquitos, da dengue, é muito grande, porque é um grande número
de fossas, de água corrente  e a gente  precisa  evitar isso e pra
combater, é necessário fazer o saneamento de esgoto. Bom senhor
presidente, também falando de secretaria municipal,  eu estive
pedindo, solicitando, da secretaria municipal de assistência social  e
trabalho, a SEMAST,  é o secretário Elias Moises da Silva, um
relatório de quantas cestas básicas já foram entregues durante esse
período de pandemia e quantas dessas cestas básicas foram doadas
de empresas, de pessoas parceiras do município, ele me mandou o
relatório, coloco  à disposição de todos  os vereadores  e aqui  diz o
seguinte, foram ofertadas a população através do benefício eventual
1017 cestas  básicas até o momento,  lembrando que  dessas  1017,
217 foram  adquiridas  pela  SEMAST,  ou seja, 807  cestas  básicas,
foram doadas por entidades,  sendo elas, UNIR – Universidade
Federal de Rondônia, SENAC, Canopus Motos e algumas lives
beneficentes e gostaria de citar assim como veio no ofício, a live que
foi realizada pelo jornalista Diego Maia, em parceria com a
comunidade SEMA e Bando do Brasil, então, essas entidades
estiveram doando para o município de Cacoal, 800 cestas básicas, e
isso além do valor real, tem o valor sentimental,  de ajudar  o
próximo, fico muito feliz, eu peço que a Mesa da Câmara, encaminhe
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um ofício a essas empresas  e parceiros  citados,  agradecendo  por
eles terem feito  essa  ação de grande valia para as famílias e dizer
que a secretária de assistências social, ainda tem recurso para
adquirir mais cestas,  a gente  sabe  que  esse período ainda  vai se
estender, muitas pessoas eu não trouxe aqui um relatório, mas nós
tivemos uma reunião o qual o secretário de Industria e Comércio do
município, ele participou e ele mostrou um cronograma de quantas
pessoas foram demitidas já, durante esse período da pandemia e é
um número grande,  então, várias pessoas  estão perdendo  a sua
renda e tenho  certeza,  que  a demanda da  secretaria  municipal de
assistência social e trabalho, vai aumentar muito, é vale lembrar que
o deputado  Adailton  Fúria, alocou  um recurso  de R$ 500.000,00  ,
meio milhão de  reis,  para a secretaria de assistência social,  com a
finalidade de comprar cesta básica, esse recurso já está tramitando
através da SEMA, que é a secretaria de Estado de ação social e todo
tramite está sendo acompanhado  pelo  secretário Elias,  estive com
ele e ele disse que  está tudo  correndo  normalmente  os tramites,
então será muito  bem  vindo  essa emenda,  que  irá ajudar a nossa
população, por falar em ajudar e um momento solidário, eu gostaria
de falar de duas entidades aqui do nosso município e a primeira é o
CERNIC, o CERNIC como todos sabem, ela presta um serviço para a
nossa comunidade Cacoalense, desde o ano de 1985, eles atendem
crianças, jovens e adolescentes, que tem algum tipo de deficiência,
eles prestam  vários serviços e atendem mais  de 270 crianças e o
CERNIC, iria realizar esse  ano a 32ª feira da solidariedade, onde é
arrecadado uma grande parte onde os recursos que são arrecadados
nessa feira, é responsável por grande parte da quitação e
pagamento dos servidores e funcionários e da própria entidade para
tocar a entidade e esse ano devido a pandemia, não será possível a
realização da feira. E como não vai ser  possível realizar a feira, eu
quero convidar você população de Cacoal, os vereadores, que vocês
podem estar ajudando  o CERNIC, através de uma contribuição
mínima de R$ 2.00 reais, que pode ser feita através da sua conta de
água, sabe lá sua conta de água, você pode ir lá se cadastrar
através do site do CERNIC, www.cernic.org.br tem o passo a passo
e você pode estar doando a partir de R$2.00 reais, até o valor que

http://www.cernic.org.br
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você quiser  pra  ajudar essa  entidade, esse valor  será tributado no
seu talão de água e vai ser passado integral ao CENIC, vale a pena,
apenas R$ 2.00 reais, você pode estar ajudando uma entidade, que
vem prestando  um serviço fundamental  pro nosso município a
muitos anos, é importante, eu convido os vereadores, façam a parte
de vossas excelências, se puder ajudar, visita lá o CERNIC, visita o
site, é um momento de união, para que a gente possa estar
ajudando essa entidade e pra finalizar o meu tempo de esgotou e eu
agradeço a tolerância, eu gostaria  de dizer  que  a Associação Vira
Lata Vira  Amor,  que  cuida  dos nossos  pets,  que  são muitas  vezes
abandonados na rua, que não tem dono, que não tem tutor,
também precisa  de ajuda,  como nós também estamos correndo
atrás da documentação para cadastrar  a entidade  Vira lata vira
amor, também no serviço de arrecadação através do talão de água,
mas estamos esperando a entidade completar a quantidade de anos
que a lei pede,  pra  ganhar  o seu reconhecimento  público e estar
participando, mas você pode doar doando ração, doando seu tempo,
doando o seu amor,  pra  cuidar  desses  animais,  que  precisam e o
município precisa dessa contrapartida  da Associação pra ajudar
todos nós, no mais senhora presidente, eu agradeço a tolerância e
que Deus abençoe a todos.” O vereador  Paulo Roberto Duarte
Bezerra, PSB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz: “É
falar hoje, do pequeno discurso de algumas coisas que eu não vejo
necessidade de muitas vezes, os próprios vereadores ficarem
perdendo tempo no grande sentido, fazendo algumas cobranças que
eu penso que a prefeitura  realmente,  já poderia ter resolvido,
existem coisas que não tem necessidade da gente tá passando por
uma polêmica dessa e aí você tem que dar uma razão para o
vereador, você tem que  dizer  que  entende  o executivo,  mas que
infelizmente, o que falta é vontade para fazer as coisas da maneira
certa, e aí vou entrar  naquele  assunto  do prédio da Defensoria
Pública, não vejo dificuldade  eu como vereador,  estou falando
apenas pelo meu mandato,  de liberar  aquele  prédio para  que a
defensoria trabalhe lá, tenho dificuldade nenhuma em dizer que meu
voto seria favorável para que a defensoria ficasse lá, a defensoria de
Cacoal trabalha muito, a defensoria pública estadual trabalha muito
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aqui e precisa realmente, de um lugar aonde ela tem a condição de
atender a população e que a população possa antes de mais nada,
ser bem  atendida,  é a questão de doação do prédio e aí eu vou
novamente falar ao executivo  e também até o Tribunal de Contas,
eu não vejo necessidade e possibilidade dessa Casa votar a favor de
doar o prédio para o Tribunal  de Contas, agora, penso que o
Tribunal de Contas pode ficar lá que é o grande intuito e pelo que eu
saiba 20 anos,  30 anos,  não tenho  dificuldade nenhuma em votar
para que o Tribunal  de Contas esteja lá, o município, estado,  a
população vai tá bem assistido então, prefeita,  gostaria de  pedir  a
senhora que visse a forma correta e mandasse  para essa Casa
projeto de lei para que nós aprovássemos a questão da
regularização da Defensoria  Pública, pronto  acabou,  acabam-se  os
seus discursos cobrando uma coisa que infelizmente, está errada e
resolve se um problema grande da defensoria para que a população
seja bem atendida,  é muito simples, até porque  penso que há
consenso de alguns,  da maioria  dos vereadores,  que  a defensoria
realmente, ali atende  o povo de uma maneira  correta,  falar pra
senhora prefeita,  já conversei,  já fui no seu gabinete,  já tentei
marcar uma reunião, conversei com a sua chefe de gabinete, a Néia,
ficou de ser marcado essa reunião e até agora não aconteceu, penso
eu que as coisas  podem ser resolvidas com a boa conversa  e que
podem ser resolvidas  sem gravar  barulho,  escândalo, nem nada,
mas tem horas que a gente vai acabando e perdendo a paciência e
acaba tendo  que  usar  de alguns subterfúgio para  ver essas coisas
chegam até o executivo  municipal ou estadual, para que as coisas
andem, nós temos  um problema  crônico em relação ao transporte
público do Distrito do Riozinho,   a empresa  hoje por causa da
pandemia, tem que  trabalhar  com horário reduzido,  mas não tem
atendido a população da maneira  que deve,  veja bem,  longe  de
estar criticando aqui a princesa tur, porque é uma empresa que está
passando pelos mesmos  problemas  que  outros  empresários estão
passando, estou falando isso para você com conhecimento de causa
porém, é necessário que de manhã à população principalmente, para
vir trabalhar, seja acrescentado um horário à tarde precisa às 6:00
da tarde você acrescentando mais  um horário e nós não podemos
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ter nenhum dia em que não haja no ônibus, tem que haver o carro
no domingo,  que  seja três ou quatro  vezes, mas tem que  haver
então, não é uma crítica a empresa, mas é necessário prefeita, que
nos sentemos com a empresa, com a senhora e que nós possamos
achar um meio termo em relação a atender a população no Riozinho
em meio essa pandemia,  porque  não tenho condições de ficar
pagando aplicativo  ou táxi todos os dias para ir e vir de uma
distância de 10km tá, então, gostaria muito que essa reunião fosse
marcada, vi a live do vereador Jabá em relação ao secretário Elias, é
Elias eu soube reconhecer quando as pessoas, é tem trabalhado né
e você tem trabalhado muito, você tem feito um bom trabalho em
frente à secretaria Indústria e Comércio, nunca neguei que tem um
carinho e gostava muito quando o secretário era o Gustavo né, mas
realmente, você também junto com Gustavo vão botar assim, foram
os dois últimos secretários que  me agradaram muito.  Gostaria  de
pedir para a vossa excelência, vossa senhoria, que desse as
explicações aqui na Câmara Municipal  relação a live do vereador
Jabá, porque  o vereador Jabá, foi lá realmente,  tinha algumas
máscaras que o senhor venha, que o senhor tenha o espaço aqui na
Câmara Municipal, de poder justificar e tirar as dúvidas do vereador,
até porque o jabá, ele fiscaliza mesmo então, ele tá dentro do direito
dele, dentro da propriedade do mandato dele, mas eu penso que a
câmera pode abrir o espaço pra que não só o senhor possa dizer ou
está acontecendo,  todos nós vereadores  possamos  entender  e a
população também possa entender o que realmente, está
acontecendo em relação a essas máscaras, o porquê que estava lá,
se iam ser distribuídos, como é que foi comprada, se foi doado, por
aí vai e o senhor então, tem a oportunidade,  se quiser de na
próxima segunda o senhor pode conversar aqui e vir das explicações
que o senhor, é pode dar para que esclareça isso, que eu também
quero saber tá bom, é em relação ao ginásio esporte estive com a
prefeita Glaucione  e vereador  Mão, nós estávamos para  tratar  do
outro assunto,  ela ia dar ordem  de serviço numa  emenda  que  o
deputado Cirone  colocou  para  reforma  do piso  do ginásio esporte,
veja bem,  o ginásio de esporte,  ele já foi reformado  Capitão Luiz
Teixeira, que  eu tô te falando agora,   foi mexido  em tudo  há um
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ano, dois anos atrás, mas não foi mexido naquele piso, eu tô falando
para quem entende de esporte, o piso do Cartão Rui Luís Teixeira, é
muito ruim e agora com essa emenda de R$ 100 mil, se for feito da
maneira correta do jeito que o Wellington me explicou realmente, o
ginásio que é aconchegante, que é a história do município, aqui é, o
ginásio Ronaldo Aragão, ele é maior entendeu, ele é mais
confortável, mas ele não é aconchegante  como é o Capitão Luiz
Teixeira, quem mora aqui há tantos anos como eu, sabe a
importância do ginásio Capitão Rui  Luís Teixeira  então, quero  aqui
parabenizar o Cirone,  pela  emenda e também dizer  que o ginásio,
realmente, precisava reformar somente aquela quadra. É falar sobre
as regiões novamente,  macro 1 e macro 2, eu tenho, eu vou fazer e
vou passar isso à população e também aos vereadores dessa Casa,
eu quero saber o que tem sido gasto nas duas regiões macro um e
macro dois,  eu  preciso  entender  qual o investimento que tem sido
feito lá e que tem sido feito aqui, o que foi gasto lá e o que foi gasto
aqui e aí você não pode, é secretário estadual, dizer assim não, mais
lá tem mais caso, é justamente isso que eu penso que o senhor tem
que se prevenir, não é porque lá em Porto Velho hoje, a região na
maioria dos casos  está naquela região, que nós temos,  temos que
esperar que  aqui  vire um caos,  pra  depois  fazer  os investimentos
necessários então, eu tô fazendo esse levantamento, quero saber o
que foi contratado de pessoal, médico, enfermeiro, eu quero saber
se o senhor já colocou três quatro ambulância aqui que eu acredito
que não, nós temos problema com a ambulância aqui, é temos que
mandar um o senhor para Porto Velho estávamos eu e o vereador
Jabá no HEURO, e só conseguiu e esse  paciente para Porto Velho,
porque a prefeitura isso que eu fico revoltado, a prefeitura não tem
“necessidade”  de ajudar o estado e sim o estado ajudar a
prefeitura, mas esse senhor  foi para  Porto Velho,  tá e o vereador
Jabá, que não me deixa mentir, numa ambulância cedida  pela
secretaria de  saúde municipal, porque a estadual era pequena não
cabia um senhor de 1,80,  não é de 2 metros e 10 não, mete 1,80
que é uma média normal  do povo brasileiro então, gostaria muito,
vou fazer  esse levantamento,  vou  cobrar  os deputados,   porque é
preciso ser feito  os investimentos necessários para que as pessoas
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não moram aqui,  tá certo,  vou  a encerrar  o discurso,  pedindo até
para vereador  Pedro,  não tá aqui, mas que esse  pequeno discurso
chega e o deputado Fúria agora, se for necessário, tem uma criança
lá no HEURO,  precisando  fazer uma cirurgia  de apêndice que a
família acabou de me ligar ali, me mandar uma mensagem
desesperada, porque a criança tá lá desde ontem, ia operar agora de
manhã e me parece  né, eu  gostaria que o senhor  verificasse isso,
não estou  fazendo  nenhuma acusação, mas é o que  a família me
passou e eu gostaria que o senhor fosse lá no HEURO, agora, que
não tem anestesista  para  fazer  uma  cirurgia  de apêndice em uma
criança de 9 anos e todo mundo sabe que é apendicite se estourar
infecção generalizada e a criança corre risco de óbito então, gostaria
que se alguém está vendo,  que está perto deputado  Fúria, não
acredito que ele está vendo discurso, mas se alguém conhece algum
assessor, alguma pessoa, vou ligar para ele ali, é sim espero que ele
me atenda,  mas é necessário ver isso, não só por causa  dessa
criança, mas porque ainda admissível que o hospital daquele
tamanho fique sem fazer uma cirurgia por causa de anestesista, é no
mais quero desejar uma ótima semana a todos, se cuidem, continua
usando as máscaras, não se iludam porque as coisas parecem que, é
estão melhores ainda não estão, se preserve, cuide da sua família e
fiquem todos  com  Deus,  uma boa  semana a todos. ” Registra-se  a
chegada do vereador Valdomiro Corá, que assume a presidência da
sessão. O vereador Nilton Cesar da Mata, PTB, dispensa a palavra.
O vereador  Valdecir  Aparecido  Nunes,  MDB,  ocupa  a tribuna onde
cumprimenta a todos  e diz:  “Senhor Presidente,  eu inicio  a minha
fala já no tocante, vou pedir  licença e cumprimentar o nosso povo
ordeiro e trabalhador  que  nos acompanha  em casa  em mais  uma
oportunidade, para  tirar  a máscara e fazer  o uso da fala  aqui  em
melhores condições de entendimento.  A minha fala ela se inicia já
em relação, senhora vereadora e vereadores desta Casa de Leis, em
relação ao projeto que aqui votamos, Vereador  Mão, há pouco
tempo, em relação a lei regional, Vereador Euzebio Scherrer Brizon,
onde seria para beneficiar as pequenas empresas, pequeno
empresário da cidade de Cacoal, porém, nesse mesmo projeto, está
de parabéns esta Casa de Leis, a partir daí, tem sido sim beneficente
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aos nossos micros e pequenos empresários, aqueles que disputam a
licitação aberta  pela CPL (Administração Pública do Município de
Cacoal), tem sido beneficente, porém, tem um artigo lá atrás, desse
mesmo, desta  mesma  Lei, onde  o limite,  onde  beneficia  Vereador
Paulinho do Cinema, os pequenos empresários de Cacoal, é até R$
80.000,00 (Oitenta mil reais) apenas, ora, quem que vai vir disputar
uma licitação de R$ 3 milhões em Cacoal, por exemplo, ou até que
seja, R$ 1 milhão, o micro e pequeno empresário de Cacoal, não vai
ser beneficiado somente até esses  R$ 80 mil reais, eu gostaria até
que a Secretaria  de Administração, Planejamento,  informasse  esta
Casa de Leis, a partir daí que nós votamos e aprovamos  essa
importante lei, aqui nesta Casa de Leis,  qual foi o benefício que os
pequenos, médios e micro empresários da cidade de Cacoal,
obtiveram até o momento, porque até onde sei, esses R$ 80.000,00
mil reais, até R$ 80 mil reais tem sido um percalço, tem sido aí uma
pedra no caminho dos pequenos empresários da Cidade de Cacoal,
fica aqui a nossa solicitação, espero brevemente,  receber essa
informação e terei a maior humildade  de vir a esta Tribuna  e
comunicar a nossa população quais são os benefícios, que a partir da
votação dessa lei, a aprovação dessa importante lei, obtiveram aí os
nossos pequenos e micro empresários da cidade de Cacoal. Gostaria
também, de parabenizar  aqui o discurso  dos nobres vereadores
onde citaram,  a questão da nossa saúde, realmente,  a pandemia
tem sido aí palco  de discussão nas redes  sociais,  preocupação na
administração, preocupação com esta Casa de Leis, preocupação
entre nós munícipes, porém, outras patologias onde nosso povo está
sofrendo, nas filas, a cirurgias eletivas, elas estão ainda canceladas
por hora, onde pessoas estão morrendo infelizmente, estão aí com o
psicológico muito abalado, aqueles que estão aí aguardando
pequenas e eletivas  cirurgias,  que  tem  feito ai um estrago  na  sua
saúde de cada um dos nossos munícipes, fica aqui a nossa
solicitação, que em conjunto,  solicitarei da secretaria  de Saúde,
através do responsável, haja vista, que a secretária está aí se
recuperando do COVID-19 também, o qual desejo boa recuperação,
mas que  nós uníssemos em uma reunião assim aberta,  haja vista,
com poucos representantes  para evitar aglomeração, município,
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estado, os seus  representantes, para que nós possamos fazer algo
também para os nossos  pacientes de  outras patologias, tais como,
Câncer, problema renal, etc. que estão aí sofrendo e morrendo por
falta dessa cirurgia, por falta desse tratamento, então, nós
precisamos agir e agir rápido. Gostaria também, de solicitar junto ao
departamento de zoonoses,  primeiro fazer um apelo, parabenizar o
discurso do nobre vereador Pedro Rabelo, o qual tem o projeto que
beneficia o projeto Vira-lata,  se é assim que eu entendi,  nobre
vereador, mas vossa excelência, está coberto de razão e
preocupação com nossos animais, haja vista, que muitos que pegam
esses animais,  que  compram,  ou até mesmo  aqueles  que  querem
esses animais  de estimação, muitos  tem soltado  aí nas ruas,  tem
abandonado os animais, e nós precisamos agir com rigor, no centro
da cidade  principalmente, próxima as lanchonetes, muitos animais,
muitos cachorros  aí soltos nas ruas, podem  provocar  acidentes,
principalmente, as motos, motociclistas, aqueles que fazem as
entregas, que muitas das vezes, abusam  aí da alta velocidade,
porém, tem muitos animais aí soltos e abandonados no município de
Cacoal, repito principalmente,  no centro da cidade,  a zoonoses
precisa tomar uma  atitude,  é preciso  encaminhar  também a esta
Casa e informar também os nossos colegas vereadores, a esta Casa
de Leis,  se estão tendo alguma dificuldade ali, para que possamos
somar, Cacoal,  tem avançado em vários aspectos e essas questões
aí né, as lanchonetes,  os munícipes as vezes, não tem aquele
devido, é aquela devida privacidade devido aos animais solto aí nas
ruas.” Em aparte, o vereador Pedro Henrique Rabelo diz: “Fico feliz,
do senhor  ter tocado nesse assunto,  porque  meu tempo estava
esgotado né, eu tinha que encerrar, mas é muito importante a gente
ter a conscientização, que  hoje  um  animal  solto nas ruas,  ou que
não tenham o seu tutor, não tenha seu dono, ele se multiplica muito
rápido, então, no que nós temos na cidade  de cães, de gatos,
filhotes, é muito grande,  e o município, isso no Brasil todo, não
existe uma rubrica dentro  da saúde, que o zoonoses  está ligado a
saúde, para recursos financeiros para castração, então, nós
precisamos o que, ajudar essas entidades filantrópicas, para que elas
se organizem e que possam receber convênios da prefeitura, recurso
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de emenda,  para  ajudar  na sociedade,  justamente,  isso acontece
acidentes, doenças, porque  as pessoas  esquecem  das doenças, e
além disso, o animal  é uma  vida que  a gente  vê o tanto  que  as
famílias tem um amor, carinho,  e eles precisam  muito da nossa
ajuda, e eu peço que  todos,  que  não seja nada político, mas  que
seja algo pensando no bem-estar da nossa sociedade.” O vereador
Valdecir Aparecido  Nunes,  retorna  ao seu discurso  e diz:  “Destaco
também e já parabenizo nesta  manhã, já passei  em frente a duas
instituições bancárias, onde vi servidores  a saúde auxiliando  no
álcool em gel, auxiliando  nas informações, na proteção da nossa
população, que adentra  a essas instituições bancárias, onde tem
aglomeração e enfim,  está de parabéns a secretária municipal  de
Saúde por estar aí orientando  a nossa população. Faço aqui
também, um agradecimento, estive na CPL,  na semana passada, e
as obras do saneamento básico ali do Bairro Santo Antônio, já estão
aí, prestes  a ser iniciada  uma  conquista  daquele  povo,  um  anseio
aquela população, há muitos anos aguardando por este benefício, e
claro, uma  empresa  idônea, empresa  da cidade  de Cacoal,  que  já
tem esse preparo  para  realizar  esse tipo de obra e brevemente,
estará ali sendo iniciado, fico muito feliz. No mais, eu quero
agradecer a oportunidade, desejar a todos uma ótima e abençoada
semana, ao nosso  povo  ordeiro  e trabalhador que nos acompanha
em casa, muito obrigado por mais uma vez, estar nos
acompanhando enfim, obrigado  mesmo pelo carinho  que tenho
recebido da população de Cacoal, no dia-a-dia, Deus os pague, é um
carinho que  não tem preço, fica aqui  a minha  gratidão eterna  ao
povo da cidade de Cacoal, muito obrigado,  Deus abençoe.” A
vereadora Maria Aparecida Simões, SOLIDARIEDADE,  ocupa a
tribuna onde cumprimente a todos e diz:  “Nós estamos no mês de
junho, o mês de junho, é o mês que nós fazemos um trabalho do
combate as drogas,  vou pedir  licença pra  tirar  a mascará, porque
fico até sem folego, mês de junho, é o mês que nós trabalhamos em
combate as drogas, meu gabinete desde o primeiro ano que assumi
o meu  mandato,  venho  fazendo  um  trabalho  junto  a comunidade,
em especial as escolas, que tem ensino médio, tanto na zona
urbana, quanto na zona rural, este mês, é um mês que nós
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destinamos a fazer palestras orientando nossos jovens, as
consequências do caminho  das drogas,  quando  ele escolhe  esse
caminho, infelizmente,  devido a pandemia,  esse ano nós não
conseguimos realizar o nosso projeto, mas através da internet, nós
estamos trabalhando, nós sabemos que não é a mesma coisa, que o
corpo a corpo que nós fazemos todo ano, mas esse ano é um ano
atípico pra todo mundo, mas é uma pauta do meu gabinete, em falar
com os jovens,  que esse caminho,  é um caminho sem volta,  é de
minha autoria desde 2014, a proibição do narguilé, em espaço
público aqui da nossa cidade, porque o narguilé é uma porta aberta
para outras  drogas  e nós conhecemos  os jovens,  sabemos  que  o
jovem ele é audacioso,  gosta de  buscar coisas  novas e através do
narguilé, do próprio cigarro  eletrônico, ele pode  estar escolhendo
um caminho que realmente, vai levar a ele um caminho que não tem
volta, uma vez que seja a opção das drogas, mas mesmo assim, nós
estamos trabalhando  com a conscientização porque nós não
podemos esquecer  em meio a pandemia,  que nós temos jovens
inclusive, no município de Cacoal e outros municípios, que está
proibido a rodinha  de tereré,  de narguilé, mas mesmo  assim o
nosso jovem ele continua fazendo essas rodinhas e é muito perigoso
porque esses tanto tereré, tanto o narguilé, cigarro,  ele é um
caminho que praticamente, o jovem escolhe as vezes, por influência
de um colega e ai pode levar a outras drogas que nós conhecemos.
Quero falar  um  pouco,  do combate  ao Covid,  o Covid-19,  o Brasil
bateu o recorde  de pessoas  contaminadas,  Cacoal,  cada  vez mais
vem crescendo,  crescendo,  o número de pessoas contaminadas,
com esse vírus, na minha família, tive vários casos,  graças a Deus
alguns recuperados  e outros  não, mas nós temos  fé em Deus que
realmente, nós vamos vencer  esse vírus, porque  nós somos, nós
que cremos em Deus, nós sabemos que, nós vamos vencer, vamos
vencer porque nós temos hoje, nós temos o mundo contaminado e
pela nossa  fé e o tratamento que  nós temos  com os médicos nós
acreditamos que realmente, nós seremos vencedor, tenho um primo
meu que está na UTI, tinha dois na realidade, um já saiu e o outro
continua na UTI, mas falando ainda desse vírus, Coronavírus, quero
aqui deixar um abraço especial aos servidores  da secretaria  de
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saúde, sabemos  que  a nossa  secretária também adquiriu  o vírus,
está passando por esse processo, sabemos que ela tem uma família,
em especial  crianças pequenas,  mas ela, muito valente  com sua
equipe, está desenvolvendo um trabalho belíssimo no município de
Cacoal, tem crescido por falta de atenção de nós que somos
moradores é flexibilizar um pouquinho e as pessoas já começam a
achar que  Cacoal,  não tem pessoas  contaminadas,  temos  pessoas
contaminadas, a secretaria de  saúde não tem pernas,  pra  alcançar
tantas pessoas  que  hoje  já passou  pelas  unidades básicas, passou
pela unidade  central,  pra fazer esse acompanhamento,  eu quero
aqui chamar atenção principalmente, das mães, dos pais, se vai ao
mercado, não leve seu filho,  se vai a lotérica, não leve seu filho,
porque seu filho  ele pode  adquirir  o vírus porque criança não tem
muito controle e pega em todas as coisas e levar o vírus pra família,
temos que tomar cuidado, temos que ficar vigilantes com relação a
essa pandemia, que ainda vem crescendo em especial no município
de Cacoal, mas a secretaria de saúde sempre vigilante, inclusive, eu
estive esse semana com o secretário Elias, da SEMICT,  quero
parabenizar o Elias pelo excelente trabalho que vem fazendo,
semana passada nós tivemos várias pessoas uma aglomeração muito
grande em frente  ao Bradesco,  o secretário Elias, foi chamado  e
imediatamente, mandou um oficio para o banco Bradesco e hoje o
banco Bradesco, está lá com quatro tendas ali pra não ter
aglomeração como está sendo feito ali em frente a Caixa Econômica,
em frente a Caixa Econômica, nós sabemos que o auxílio
emergencial,  ele tem várias etapas pra ser pago, então, na data que
o Governo ele libera o auxílio emergencial, várias pessoas procuram
a Caixa Econômica, por isso tem a necessidade de permanecer ainda
as tendas lá, porque quando a gente percebe passa lá e a gente não
vê aglomeração de pessoas, é porque não está na data do
pagamento, mas quando chega a data muitas pessoas  procuram a
Caixa Econômica e precisa-se  manter  tanto a secretaria  de saúde,
com seus profissionais lá e também a tenda que é uma das maneiras
das pessoas não ficarem no sol ali e falando ainda da secretária de
Indústria e Comércio, eu estive com o secretário Elias, depois da live
do vereador, pra perguntar  o que tinha acontecido  dentro da
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secretaria vereador Paulo do Cinema, e ele foi muito claro, ele falou,
vereadora, da maneira   que  nós, eu gosto  de ser educado,  gentil
com todos, mas dependendo  da forma  que  a gente  é abordado,
também a gente  tem a resposta  à altura,  ele me disse que foi
adquirido vinte mil mascarás, dez mil máscaras pelo orçamento
financeiro da secretaria  de Indústria e Comercio  e mais dez mil
máscaras pela secretaria  de saúde, essas dez mil máscaras que
estava lá e está ainda dentro da secretaria de Indústria e Comercio,
foi adquirida pela secretaria, porque essas vinte máscaras, primeiro
começou a distribuição pela secretaria  de saúde, tanto para a
população e também para os servidores, a secretaria distribuiu essas
vinte máscaras e essa semana  já começa a usar as máscaras,
distribuição das máscaras, da secretaria  de Indústria e Comercio,
porque a secretaria, o que a secretaria de comercio tem a ver com
as máscaras, tem tudo, porque trabalha com a população, trabalha
com empresário, trabalha diretamente com o trabalhador, e por isso
que foi feita essa  aquisição de  dez  mil máscaras diretamente, pela
secretaria de Indústria e Comercio  e hoje, como a secretaria  de
saúde já distribuiu o que foi adquirido, começa essa semana sendo
feita a distribuição gratuita,  tanto para  os servidores,  como pela
secretaria, para a população essas máscaras que custou se não me
falha a memória, R$ 1.66 centavos  cada  máscara.” Em aparte,  o
vereador Mário Angelino Moreira diz: “Até agradeço vossa excelência
pelo esclarecimento,  vereadora, porque pra senhora e outras
pessoas e inclusive,  até em comentários do facebook,  o secretário
fez isso, eu não estou duvidando  de nada,  é só um direito do
parlamentar saber, o trabalho que ele teve de explicar pra senhora,
porque ele não pode explicar pra mim, que estava lá questionando,
inclusive, se ele tivesse falado vereadora, eu teria na hora gravado e
falado e dizer  olha,  está tudo certo,  é assim é um planejamento e
tal, só que até agora eu só ouvi  conversa,  não vi documento e eu
quero ver documento, conversa não resolve, obrigado pela parte.” A
vereadora Maria  Aparecida  Simões retorna  ao seu discurso  e diz:
“Inclusive, ele mandou  no meu Whatsapp,  depois  eu vou passar
para cada vereador que tem interesse de ter acesso as compras que
foi feito pela secretaria e assim, conhecendo a índole do secretário
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de Indústria e Comércio, um homem de referência dentro do nosso
município, eu jamais tinha dúvida de que ele tinha feito e feito
correto, mas assim, quando a gente observa que várias pessoas tem
problema com uma pessoa  só, nós temos  que fazer  uma reflexão,
onde está o problema, aonde está o problema, porque eu estou no
meu oitavo ano de mandato,  independente,  se é posição ou
situação, eu nunca tive desavença com secretário ou qualquer outro
servidor, mas sempre  eu abordo  as pessoas  de maneira  que eu
gostaria de ser abordada,  como a hora já expirou  os meus dez
minutos, eu gostaria de falar sobre as obras que estão acontecendo
no município de Cacoal, mas não vai dar tempo, porque são muitas
coisas que  estão acontecendo  no nosso município e esse final  de
semana eu fiquei feliz, fui passar ali no setor Bela Vista, muitas obras
acontecendo na Anel  Viário, Sete de Setembro, feito um serviço ali
né vereador  Euzébio, Uma cobrança minha  e do senhor,  serviço
muito bem  feito ali pela  secretaria  de obras,  mas na semana  que
vem eu vou falar sobre as obras que estão acontecendo  no
município de Cacoal. Quero aqui desejar uma semana cheia de muita
graça e muita paz a cada um de vocês, que Deus possa permanecer
dentro da nossa sociedade e em especial  dentro  dos nossos  lares,
muito obrigada.” O vereador Euzébio Scherrer Brizon, MDB, ocupa a
tribuna onde  cumprimenta  a todos e diz: “Quero já começar seu
presidente, fazer uma cobrança aqui, que o secretário de obras faça
a recuperação ali no bairro Incra,  na rua Blumenau,  aquela  rua
Blumenau, ela está muito danificada, precisando de um reparo com
urgência ali, tem uma parte que é asfaltada, a outra é chão, então,
pediu ao nosso secretário para dar uma olhada ali e ver o que pode
fazer para aquela população ali naquele bairro,  também fazer  uma
cobrança aqui no bairro Jardim Clodoaldo, uma rua que é
movimentada, ela dá acesso do Vilage do Sol para rodoviária ,pedir
que faça ali um reparo daquela rua Vinícius de Moraes, é uma rua ali
que tem uma quadra ali que ela é meia úmida, vai ter que fazer ali
um reparo, fazer um dreno, pedir ali o secretário de obra que olha
ali com um carinho e manda recuperar aquela rua ali para os nossos
moradores. Eu quero  também só presidente,  parabenizar  a nossa
prefeita, pelo trabalho  que ela vem fazendo  na nossa cidade,  é
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iluminação pública, agora não trocando  todas as lâmpadas, por
lâmpadas de LED né, várias avenidas  e ganhou  essa iluminação,
então, quero parabenizar a nossa prefeita, a equipe dela gente deu
certo, nosso município vereador  Nilton,  mudou  ,mudou  a cara  do
nosso município, a nossa cidade já começou a brilhar, então, temos
que parabenizar a prefeita, que a nossa, é a nossa, representante de
maior e todos  da equipe dela,  que ninguém faz nada sozinho não,
também parabenizar  os nossos vereadores  aqui,  porque  todos os
projetos que vem para  o nosso município, é passado  aqui  nessa
Casa de Lei, todos nós passamos a caneta nele, dando a liberdade
para os executivos fazer o trabalho, então, quero parabenizar essa
Câmera de vereadores,  que também tem sempre  lutado para o
nosso município de Cacoal. Quero aqui só presidente, e parabenizar
o secretário de obras,  Paulinho, vocês levam lembram muito bem,
várias vezes, nós fizemos reunião com a prefeita e a prefeita
caçando o nome para ser o secretário de obras e hoje, o Paulo, tá
ali, temos que valorizar quem trabalha, ontem vários de nós, vários
de nós, ontem  de domingo  todo  mundo  em casa,  o secretário de
obras trabalhar  na 196 patrolando  a linha  então, tem que  tirar o
chapéu para o homem desse,  tem que parabenizar o secretário de
obras e também o secretário de agricultura também tá fazendo um
belo trabalho, não, não é menosprezando os outros secretários não,
todos os secretários estão trabalhando, mas o secretário de obras,
você sabe  muito  bem,  que  é o coração, a secretaria  de obra  é o
coração da nossa cidade então, em nome do Paulo, que é o nosso
secretário, eu quero parabenizar  a todos os funcionários que
trabalham na obras, vários funcionários da obra, trabalhando  de
domingo e feriado, para deixar nosso município bonito e a população
hoje, cobram mesmo e estão certo, eles querem a estrada boa para
vir para cidade,  temos que atender  os nossos agricultores,  para
fazer os carregadores e as estradas, dando direito de ir e vir, então
quero aqui, parabenizar a prefeita, parabenizar o nosso secretário de
obras e toda equipe  do município, que vem fazendo  esse belo
trabalho a nossa  cidade  já tá brilhando,  a nossa  cidade  melhorou
100% e que  se Deus  quiser  vai melhorar  muito  mais,  quero  aqui
parabenizar a prefeita, Paulinho, dela essa ideia de recuperar aquele,
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aquele, SEMAST aqui óh, antigo prédio velho que estava ali
abandonado foi, foi, abandonado ali em 2011, se eu não me engano,
levando lá para cima a SEMAST, hoje já vão recuperar, já foi votado
o projeto aqui, já tem recurso.” Em aparte, o vereador Paulo
Roberto Duarte Bezerra diz: “O senhor tá de parabéns, é recuperar a
SEMAST, a antiga, é um grande passo para que nós comecemos a
sair de tantos aluguéis e o senhor  tá com toda razão quando  o
senhor disse, que quando passar por aqui, nós temos que aprovar,
para que a prefeita tenha condições de sair desse aluguel e outra, a
SEMAST, vai ficar muito mais centralizada, o senhor tá de parabéns.”
O vereador  Euzébio Scherrer  Brizon, retorna ao seu discurso e diz:
“Pois é ali vai ser, é um prédio histórico né, vai ficar mais localizada,
vai ficar um local ótimo ali pra população ser recebida ali pelo nosso
secretário Elias,  né não sei se ele vai estar o ano que vem, vamos
ver o novo prefeito aí, mas eu creio que permanece a nossa prefeita
e da continuidade ao nosso trabalho, do nosso município né. Quero
aqui só presidente, com muita tristeza, fazer um pedido aqui nessa
Casa de Leis,  ontem foi ceifando duas vidas ali em frente do posto
ao lado do guarda mirim, vereador Castelinho, nós sabemos que ele
já tem dois quebra-molas em frente da guarda mirim, mas é muito
tempo que aquele quebra-molas foi feito hoje estão ali, que não dá
nem quais para ver mais, pessoal tão passando ali em alta
velocidade, a rua ali é estreita, é estreita ali a linha né, então pedir,
eu  deixar um pedido aqui, quero que a Mesa envia um ofício para o
nosso diretor regional  né, do DER, o Emiliano,  que faça ali um
quebra-molas com urgência, ali em frente da rua ali do bairro, se eu
não me engano  o bairro  Ouro  ali né, o que  dá acesso  ao bairro
Paineiras, ali tem uma rua ali que foi aberto agora, é muita
movimentação né, pessoas  que  vão ali para O São Marcos,  então,
pedir ali encarecidamente,  que coloca um quebra-molas  ali em
frente, o secretário, o secretário também Isaías, do SEMTTRAN, vai
lá dar uma olhadinha,  ver o que pode fazer também dentro  da
nosso, dentro  ali da nossa rua ali do bairro do Ouro ali né, aquela
rua que vem lá do Paineiras, ver  o que pode fazer, pode fazer um
quebra-molas ali também, para  nós evitar  de  perder  mais  vidas,  é
aquele rapazinho  ontem meu Deus, que faleceu ali ontem, eu
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conheci ele criancinha vereador Paulinho, dá dó você vê os jovens se
acabando, então, quero deixar esse pedido aqui em nome da
população, para o nosso diretor regional Emiliano, o diretor-regional,
diretor também do estado, quero que a Mesa envio um ofício,
pedindo que  faça esse quebra-molas ali para  nós não perder  mais
vidas ali por  um acidente,  então, por  hoje é só, quero deixar meu
agradecimento a todos, ficam com Deus que é melhor companhia.”
O vereador  Rogério Soares  Chagas,  MDB,  ocupa  a tribuna  onde
cumprimenta a todos e diz: “Quero iniciar o me discurso, é também
aqui, é falando aqui um pouco da Rodovia do Café, uma rodovia de
grande fluxo,  uma rodovia  que vem ocasionando também perigo à
nossa população, a gente viu nesse final de semana, aquela
fatalidade que aconteceu ali ceifando vidas, então, eu já tenho aqui
destinado ao governo do Estado e também ao diretor do DER, eu já
tenho aqui vários ofícios, é de pedido ali que se faça alguma coisa
para estar melhorando ali a sinalização, então, eu venho pedir aqui
mais uma vez e peço que a Mesa encaminhe  um oficio, é ao
governador do Estado e ao direto do DER, para que ele possa tomar
uma atitude, possa estar fazendo ali um redutor de velocidade, é na
entrada do bairro Vale Verde e também ali do bairro Ouro Verde, ali
são dois bairros  de grande  trafegabilidade  de pessoas  então, eu
venho aqui pedir mais uma vez, para que se possa fazer um redutor
indo daqui pra lá na Rodovia do Café, um redutor de velocidade ali
antes do bairro  Vale Verde  e também um lá no Ouro Verde,  eu
tenho até pedido de semáforo, pra aquela localidade ali, é destinado
ao governo do Estado e até agora a gente não teve nenhum
resultado então, eu venho  aqui  mais uma  vez, pedir  que  a mesa
encaminhe novos ofícios nesse ano de 2020, para que o governador
do Estado  junto  com o diretor  do DER,  ele possa  estar tomando
alguma atitude  e também não vou deixar  de falar aqui,  de uma
cobrança minha  onde  já estive várias vezes com o secretário de
obras do município de Cacoal, também a prefeita Glaucione,
cobrando dela um mutirão de quebra-molas, que foi falado aqui pelo
vereador Teim,  que  também fez a cobrança, eu venho  com essa
cobrança a muito tempo, porque, eu tenho várias reivindicações de
redutores de velocidade  na cidade  e acredito  também que  alguns
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vereadores aqui  também tem algumas cobranças então, eu venho
aqui pedir  ao secretário mais uma  vez, para  que  ele possa  estar
tirando uma semana e fazendo esse mutirão de quebra-molas,
porque também inclui  o bairro  Ouro Verde,  lá onde  aconteceu  o
acidente ontem, esse acidente também poderia ter acontecido
dentro do bairro, aquele bairro ali, é um bairro que tem uma avenida
de grande fluxo onde liga, o bairro Paineiras e essas placas estão lá,
se não estou me esquecendo aqui, mais já ali, mais de um ano, já
tem mais de um ano ali, é que  a gente  colocou  aquelas  placas,
estive junto com o secretário Isaías, que é o secretário de trânsito,
ele esteve lá atendendo a minha reivindicação, ele instalou as duas
placas, que na verdade não é uma reivindicação do vereador, é uma
reivindicação da população que mora naquela  localidade,  onde
estivemos ali em reunião com deputado  Fúria, deputado  Cirone,
junto com os moradores participei, representei a prefeita lá também
nessa oportunidade e as placas estão ali a mais de um ano, então,
eu venho aqui pedir mais uma vez, ao secretário Paulo, para que ele
possa estar tirando uma semana e fazer esse mutirão de redutor de
velocidade e colocando na nossa cidade, porque é uma cobrança da
nossa população e não deixando aqui também de falar ao secretário
Paulo, eu quero  pedir  pra  ele o secretário Paulo,  eu estive  ontem
visitando alguns moradores ali no bairro Europa e o pessoal ali está
bastante triste  com  a secretaria  de obras  e eu  estive  conversando
com eles com os moradores e falei pra eles, foi feito ali um serviço
com o solo cimento, foi tapado os buracos ali com o solo cimento e
eu expliquei pra eles secretário Paulo, que tinha acabado o CAP, não
estava tendo a massa asfáltica,  por  isso que esse  serviço de tapa
buraco com massa asfáltica, não avançou lá no bairro,  mas já tem
massa asfáltica ali já sendo fabricada e eu venho aqui agora pedir na
tribuna também, ao secretário Paulo, que ele possa estar
adentrando o bairro Europa  e está fazendo  esse serviço o mais
rápido possível, esse serviço de  tapa buracos com massa asfáltica,
também faço muitas cobranças, mas também não poderia deixar de
parabenizar o secretário Paulo, a prefeita Glaucione,  que vem
trabalhando muito  pela  nossa  cidade,  temos que  reconhecer  isso,
estive acompanhando  final de semana um patrolamento e
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cascalhamento ali no bairro Village do Sol, onde está atingindo bairro
Village do Sol I, II e III, então, estive ali acompanhando junto com o
Jair, a reivindicação de alguns  moradores,  tá de parabéns Jair,  tá
sim atendendo  a nossa  população, muita  das vezes,  é não sai na
hora que a pessoa quer, mas a secretaria de obras ela vem
trabalhando sim, a prefeita  Glaucione  vem trabalhando  muito,  as
vezes, as pessoas  falam que  demorou,  mas  o importante é que  o
serviço tá chegando na porta do cidadão, porque se a gente for ver
muitas das vezes,  tem administração que demora, demora e nunca
chega então, temos que parabenizar  essa atitude da prefeita  e
secretário, que  vem  trabalhando e também essa Câmara que  vem
aqui, é votando, viabilizando, todos os projetos para que a prefeita
trabalhe na nossa cidade, então, essa Câmara aqui, é muito
importante sim, porque  a prefeita  não mexe  uma  colher  de areia
nessa cidade se não passar aqui nessa Casa, a nossa função é votar,
fiscalizar e também acompanhar  esses trabalhos  que vem sendo
executado, estive também acompanhando  o secretário Sotelle,
nesse final  de semana,  tá de parabéns também secretário Sotelle,
estive ai junto com o senhor no bairro nos carreadores do Embratel,
atendendo várias demandas  de moradores,  agricultores,  aquelas
pessoas que vendem o leite ai na cidade então, está de parabéns ai
por estar atendendo aos moradores,  porque essa reivindicação não
é do vereador Rogerinho,  essa reivindicação é dos moradores,
agricultores, que pagam os seus impostos e também precisa do seu
serviço, então, está de parabéns secretário, por estar ai atendendo
essa reivindicação desses  moradores,  por  hoje  é só, fiquem todos
com Deus, muito obrigado. ” O vereador Valdomiro Corá, MDB,
dispensa a palavra. Ordem do Dia. Todos presentes.  O
Requerimento N° 28/2020-CMC - Autor: Vereador Valdomiro Corá -
Excelentíssimo Senhor  Presidente  da Câmara Municipal  de Cacoal-
RO. O vereador Valdomiro Corá, nos termos dos artigos 120, § 2° e
124, do REGIMENTO INTERNO desta Casa de Leis, requer que seja
posto em votação o presente REQUERIMENTO de Urgência Simples
para deliberação dos Projetos de Leis n.º 110/20, de autoria  do
vereador Claudemar  Littig, 112/20, 113/20 e 114/20 todos de
autoria do Poder Executivo Municipal. Nestes Termos, Pede
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Deferimento. Palácio Catarino Cardoso dos Santos, em 19 de junho
de 2020. Valdomiro Corá – Vereador - CMC., é colocado em
discussão e logo após em votação, sendo aprovado por unanimidade
dos presentes. A vereadora Maria Aparecida Simões em Questão de
Ordem requer  verbalmente  que sejam lidas somente  as súmulas e
pareceres dos projetos de leis, em razão dos mesmos já terem sido
amplamente discutidos  pelos vereadores,  nas Comissões, o que
colocado à disposição do Plenário, foi aprovado por unanimidade dos
presentes. O Projeto de Lei N. 110/20 – “Cria o Projeto Escola Amiga
do Meio Ambiente, que dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação
de lixeiras  coloridas  para  a separação de lixo em escolas  da rede
pública municipal no Município de  Cacoal” é colocado  em pauta. O
Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça
e Redação Final; de Obras e Serviços Públicos; de Educação, Saúde
e Assistência Social  e de Finanças e Orçamento, favorável, é lido,
colocado em discussão, logo após em votação e aprovado  por
unanimidade dos presentes.  O Projeto  de Lei N. 110/20  – “Cria o
Projeto Escola Amiga do Meio Ambiente,  que dispõe sobre a
obrigatoriedade de instalação de lixeiras coloridas para a separação
de lixo em escolas da rede pública municipal no Município de Cacoal”
é colocado em discussão. O vereador Valdecir Aparecido Nunes diz:
“Eu gostaria, primeiramente,  de parabenizar o nobre colega
vereador Claudemar Littig, o (Mão), um importante projeto, mais um
importante projeto de sua autoria  humildemente,  já pode contar
com meu voto positivo, será de grande valia para o conhecimento e
a educação para complementar  dos nossos alunos, dos nossos
filhos, aqueles que atuam e frequentam  escola municipal de Cacoal,
será de grande valia, eu sinto um exemplo, que eu tenho dentro de
casa nobre colega vereador  Mão demais colegas vereadores  ao
nosso público que nos assiste, é outro dia as minhas filhas estudam
em escolas estaduais,  essa conscientização já existe nas escolas
estaduais e a minha filha de, na época com sete anos, hoje oito, eu
com toda a humildade eu fui colocar um lixo no lugar inadequado e
foi corrigida pela minha filha de sete  anos, porque lá na escola ela
aprendeu a educação onde você coloca, onde se joga o devido lixo,
então, não tem dificuldade de assumir, isso foi um aprendizado para
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mim, uma filha de sete anos falar com o pai isso é muito bom e será
de grande  valia esse importante  projeto,  está de parabéns nobre
colega vereador  Mão.” O vereador  Pedro  Henrique Rabelo diz:  “Eu
gostaria, de enaltecer o trabalho do meu colega vereador Claudemar
Littig, o vereador  Mão, é uma  das minhas  grandes  felicidades,  é
poder trabalhar junto com Mão, porque eu vejo o quanto ele tem se
esforçado para  que  o seu mandato possa  ser eficiente  para  nossa
comunidade, tanto com projetos voltados pra sua área que ele tem
maior dedicação que é a área rural, mas também que englobe todo
o nosso município e esse projeto vereador Mão, é muito importante
e alguns dias atrás eu estive visitando uma associação aqui do nosso
município que  faz a reciclagem  de alguns  tipos de lixo e a maior
dificuldade deles,  relatada  pra mim, foi que  o município não tem
nenhum tipo de incentivo  à reciclagem  do lixo, que não é feito
nenhum tipo de separação, é antigamente,  até que havia a
distribuição de algumas sacolas  e tal,  mas hoje,  é zero  e começar
isso pelas instituições educacionais,  é muito importante,  fazer a
concentração das crianças para que eles chegam em casa e saibam
separar o lixo orgânico, plástico, metal,  isso faz com  que  a nossa
sociedade possa  perceber  a importância que  é de a gente  fazer  a
reciclagem então, colocando  essas lixeiras  identificadas  na escola,
mas que não haja somente  as lixeiras, mas que o recolhimento
desse lixo e o tratamento  que  ele vai receber,  também possa  ser
acompanhado e aí demanda  de outros  projetos  que  a gente  pode
estar junto, é procurando a avalizando para que o município consiga
executar, mas é necessário, hoje,  é enterrado  no aterro  sanitário,
além da gente  pagar  para  enterrar,  é enterrar  dinheiro,  dinheiro,
porque muitas  das coisas, grande  parte  uma  porcentagem  muito
grande do lixo, é reciclado e pode gerar renda para as pessoas para
várias famílias, parabéns vereador pela iniciativa, conta com o meu
apoio.” A vereadora  Maria  Aparecida  Simões diz: “Eu quero  aqui,
parabenizar o vereador Claudemar Littig, que é o autor do projeto, é
um projeto que realmente, ele vem a somar aí com a comunidade, o
vereador, é um vereador atuante, tem feito outros projetos
inclusive, ele falou hoje sobre a questão do poço artesiano,
principalmente, nas áreas que não tem a água tratada,  mas eu
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gostaria, é de fazer uma observação aqui no plenário, para os
colegas vereadores,  nós como legisladores,  nós temos que ter
sabedoria, inteligência, pra gente, é pra gente pensar nas propostas
que nós vamos fazer, nós não podemos invadir de maneira alguma a
parte do executivo  com legislativo,  nós temos, nós sabemos,  o
vereador como  eu, nós estamos  no nosso segundo  mandato,  nós
temos aí o plano plurianual, nós temos o orçamento ser discutido e
essa lei fala  o seguinte,  que  a partir  da publicação, ela entra  em
vigor e a gente, que nós possamos tomar cuidado como legisladores
daquilo que é do executivo e do legislativo, é uma matéria que eu
não estou dizendo que eu vou estar contrária, só que nós temos que
ter essa sabedoria  na hora  de fazer  uma  proposta  aqui  no Poder
Legislativo, nós temos  toda  a prerrogativa quando o projeto,  é de
iniciativa do Executivo, nós temos a prerrogativa de encaminhar para
o Executivo  para  fazer  um pré-projeto, fazer  uma  indicação, para
que o Executivo  encaminhe para  o Legislativo e que isso possa  tá
dentro do orçamento, porque não sabemos qual secretaria que irá, é
trabalhar secretaria de educação, podemos também trabalhar junto
com a secretaria de meio ambiente, mas isso tá no orçamento, não
está, então que nós possamos, quando fazer uma proposta analisar,
colocar a 180 dias, 120 dias, para que o Executivo possa dar início a
esse trabalho, mas mesmo assim, quero parabenizar o vereador Mão
pela sua atuação, mas que fique essa observação no plenário,
muitas vezes, é doído votar contra um projeto do vereador, mas que
nós podemos ter essa consciência, qual é o papel de Executivo, qual
é o papel do Legislativo, muito obrigado.” O vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra  diz: “Eu vi que  o vereador  Mão quer  falar,  mas e
como, como, autor do projeto, acho que, é justo a vossa excelência
falar por  último. É educação começa nas pequenas coisas Mão né,
tenho acompanhado seu mandato e realmente, é um projeto muito
bom, é aqui nos pequenos detalhes em que a criança que tá lá na
escola municipal, na educação de base, ela aprende como se fosse
do esporte né, para ser um bom atleta, tem começar bem novinho,
a educação é da mesma forma, inclusive, nesse tipo de projeto aqui,
a criança tem que aprender  cedo  que ela tem que jogar  o lixo no
lugar certo  e porque não aprender  o que dá pra ser reciclado e o
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que não dá para ser reciclado.  Em relação às competências, é até
peço que a prefeita olha, olhe com carinho, porque realmente, é um
projeto maravilhoso e que eu penso que nós iremos aprovar hoje e
que ela pode sim, é o bom senso que ela tem, com a sensibilidade,
sancionar lá então, o meu voto já vou adiantar,  é favorável.” O
vereador Claudemar Littig diz: “Fico feliz, pelos colegas vereadores,
pelos elogios  realmente,  a gente  tem no nosso mandato,  sempre
pautado pela ética, pela responsabilidade,  do nosso mandato,
respeitando sempre  nossos  colegas  vereadores  e esse é mais  um
projeto nosso que vem para melhorar a educação, são aí criando a
Escola Amiga do Meio  Ambiente, que dispõe sobre  obrigatoriedade
da instalação de lixeiras coloridas  aonde  nós já vamos desde  de
cedo ensinar  os nossos alunos  a separar  o lixo, o vidro plástico,
enfim, os materiais recicláveis, então, desde já conto com apoio dos
colegas vereadores por mais um projeto.” O vereador Mário
Angelino Moreira  diz:  “É esse projeto,  o projeto  do vereador  Mão,
que cria o projeto Escola Amiga do Meio Ambiente, tá de parabéns,
também entendo que a vereadora colocou na discussão do projeto,
não foge de maneira alguma da responsabilidade do legislativo tá se
atentando a isso, como  também outros  projetos que estão pra ser
votados aqui  e que  já foram  votados  também no passado,  eu só
quero salientar,  que  quando  o Executivo  não tem olhar  para  isso,
precisa que  um  vereador  coloque  o projeto  para  caminhar,  se vai
passar, se passou, você vai vim veto ou não veio, mas pelo menos
despertou o que é população está precisando,  nesse caso aqui,
colocar essa cestas né, para as crianças saber selecionar nos pátios
das escolas,  é incentivar  a reciclagem,  que há muitos  anos está
parado no nosso município e ainda parou de funcionar no mandato
passado,  a coleta  seletiva  do nosso município e que  no começo
desse mandato foi distribuído o restinho de sacolas que havia ficado
do outro  mandato e que ia de  novo fazer as coletas e fizeram um
negócio lá num aterro lá que era uma parceria lá da MFM, através do
MP e a prefeitura, inauguraram esteira lá de lixo, seleção de lixo, o
que de fato nunca funcionou nesses três anos e meio de mandato da
atual prefeita  e que parou  de funcionar  de 2015 para 2016 no
mandato do prefeito Padre Franco enfim, não se faz uma reciclagem
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Cacoal, durante sete anos foi feito reciclagem  em Cacoal, na
administração anterior, não tô culpando a prefeito ou ex-prefeito, tô
dizendo que não está sendo feito, o vereador Mão colocou a
proposta do projeto para que pelo menos seja feito dentro  das
escolas, e se o município, o Executivo,  não tem condições de
executar esse projeto  agora,  coloca  o ano  que  vem pra  passar  a
executar dentro da LOA, dentro da LDO, dentro do PPA, mas já é lei
no município, nós já estamos autorizando que faça, não tá dizendo
que tem que  ser amanhã, tá dizendo  que  tem que  acontecer,  os
alunos tem que ter o direito de colocar lá dentro da sala de aula que
é educação, que começa com os pequeninos,  começa com os
alunos, a mudar aqui fora  né todos os sistemas que foram criados
cinto de segurança, capacete,  usar capacete,  isso aquilo,  aquilo,
começa a dar no aula  lá dentro  da sala de aula  e os alunos,  as
crianças, começa chamando  a atenção dos pais,  papai  não usa o
celular dirigindo, é própria criança que fala, que ela aprendeu que é
proibido então, tá de parabéns vereador  Mão, apesar  de eu saber
que esse projeto,  ele tem  iniciativa do Executivo,  mas respeitando
mandato do vereador  Mão, que tem trago até aqui com muita
responsabilidade seu mandato, inclusive, com políticas públicas, em
vez de politicagem,  irei votar favorável e cabe o Executivo se
ajustar, se organizar, coisa que pouco eles têm, pra colocar e esse
projeto em execução, não interessa  se tá nascendo  na Câmara,
interessa que  se o Executivo  tem  respeito  pelo  Meio  Ambiente,  tá
aqui uma  boa  hora  e uma  boa,  é sugestão do projeto  que  vai se
tornar a lei do vereador  Mão, de executar,  precisa  fazer  a coleta
seletiva o nosso município, eu vi que chegou um caminhão novo aí
para uma associação que tem em Cacoal,  só vejo catando papelão
para cima e para baixo, o caminhão ficou de na mão de 4, 5 pessoas
que você não ver coleta seletiva, é só tirando os papelão dos
supermercados como já fazia antes e o lixo que poderia ser
recicláveis, tá indo para  o aterro  sanitário porque  não tem onde
colocar, como  agora  também, eu vi a RLP  parece  que a Rondônia
limpeza pública, a empresa que ganhou a coleta e lixo que colocou
em vários lugares  da cidade  os containers,   para colocar o lixo
dentro, que eu até acho louvável, mas ficou de uma forma, é muito
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fundo os containers,  até para  o gari tirar o lixo para  colocar  no
caminhão ficou  de uma  forma  muito  ruim  pra eles trabalharem e
segundo, eu quero saber qual é o convênio que tem dessa empresa
com a prefeitura, que não é a prefeitura que comprou, foi a empresa
que doou,  mas em época de crise,  dando  desconto  pra  ganhar  a
concessão do lixo, ainda sobrar dinheiro para doar coisa para
prefeitura, no mínimo, é questionamento  tem que ser feito no
instante eu já fiz por ofício, estou aguardando a resposta, mas tem
que acontecer  a coleta  seletiva,  outra coisa  presente,  gostaria que
essa Casa mandasse para tanto do Chiquinho, como para empresa,
um ofício pedindo  para  que a coleta de lixo se mantém as três
viagens por semana nos bairros, no meu bairro tá passando na terça
e na sexta e o lixo fica acumulado dentro do quintal, criando o rato,
barata, bicho,  porque  ninguém pode  para  o lixo para  fora  que  os
cachorros rasgam,  mas passava três vezes na semana  no Park
Fortaleza por  exemplo,  o que que mudou, áh, a pandemia, porque
pandemia, se o gari não foi passar no bairro Park Fortaleza, ele vai
passar no outro, ele não vai ficar em casa por causa de pandemia, a
empresa tá fazendo uma forma de economizar mais caminhão, mais
óleo diesel,  pelo  mesmo  dinheiro  que  ganha,  então, que  isso seja
revisto sim, porque  o contrato  diz no mínimo duas viagens  por
semana no bairro, não tá dizendo que tem que ser duas viagens só,
é no mínimo e a população está pagando  por isso, então, a
reciclagem tem que começar dentro  das escolas, o meu voto é
favorável, tá de parabéns vereador Mão, conte sempre com o meu
apoio quando  for projetos que vem de encontro  com a seio da
população e principalmente,  quando  se trata de educação, voto
favorável, obrigado presidente pela oportunidade.” O vereador Nilton
César da Mata diz: “Eu também quero, parabenizar o vereador Mão,
pela iniciativa concordo plenamente, com a fala dos vereadores que
me antecederam, da importância desse projeto e sim, é muito bem-
vindo na escola principalmente,  o ensino fundamental  I, que as
crianças ouve bastante os professores,  a partir do momento que o
professor está realmente, mostrando a importância da seleção desse
lixo vai dar certo  e isso as crianças levam para a vida, bem como,
outros projetos que inicia na escola como educação de trânsito,
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também a gente as próprias crianças falam assim para o pai olha o
cinto, olha o capacete,  não fale no celular isso é muito importante
sim e que mais projetos como esse realmente, possa está surgindo
porque nós sabemos que hoje a nossa sociedade, a grande maioria,
é deixa a desejar muito, porque acredito que um grande números de
pais não tem o tempo suficiente para orientar como deve-se
proceder em sociedade, em relação ao lixo principalmente, você vai
numa festa ,você vai no campo  de futebol,  o que que acontece
quando acaba, fica tudo fora do lugar, os lixos espalhados,  pra lá,
pra cá, mesmo temos lixeiras à disposição, as pessoas não tem essa
cultura, esse entendimento,  essa sensibilidade,  de perceber  que  é
bom recolher  para  deixar  o ambiente  limpo  e é uma  questão de
respeito ao próximo então, para  mais uma  vez, eu digo  vereador
Mão, é tá de  parabéns pela  iniciativa e tem o meu voto favorável,
obrigado presidente.” Assim, o Projeto O Projeto de Lei N. 110/20 –
“Cria o Projeto Escola Amiga do Meio Ambiente, que dispõe sobre a
obrigatoriedade de instalação de lixeiras coloridas para a separação
de lixo em escolas da rede pública municipal no Município de Cacoal”
é colocado  votação e aprovado  por  unanimidade dos presentes.  O
Projeto de Lei N. 112/20 - “Dispõe sobre abertura  de crédito
adicional suplementar ao orçamento vigente, e dá outras
providências” é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes de  Legislação, Justiça e Redação Final; de
Educação, Saúde e Assistência Social  e de Finanças e Orçamento,
favorável, é lido,  colocado  em discussão, logo após em votação e
aprovado por unanimidade  dos presentes.  O Projeto de Lei N.
112/20 - “Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao
orçamento vigente, e dá outras providências” é colocado em
discussão. O vereador Mário Angelino Moreira diz: “É o que eu quero
deixar registrado  aqui,  é que  essa Câmara tem medido  esforços,
todos os vereadores, quando se trata de projeto da saúde em união
pra aprovar, pra discutir em missões, pra fazer os pareceres,
comissão de saúde né, em finanças, justiça, todas as comissões, que
nós temos feito a nossa parte, presidente eu encaminhei um ofício
pra secretária de saúde e eu vou fazer semana que vem por
indicação, pra que também cria uma gratificação para os servidores



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
49

da saúde que estão à frente do combate ao COCID-19,  Ariquemes
aprovou, Santa  Luzia aprovou,  Rolim de Moura  aprovou,  Vilhena
aprovou R$ 250 reais,  Ji-Paraná aprovou,  porque  não Cacoal,  não
poder aprovar  R$ 250, R$ 300 reais, através de indicação pro,
valorizar os servidores da saúde que estão à frente desse combate,
pra que eles  possa pagar inclusive, um plano de saúde pra eles se
precisar né, então, eu fiz, mas até agora não teve nenhuma
manifestação do Executivo, vou inclusive, encaminhar os projetos de
leis que  forem  aprovados  nesses  municípios, cópia deles,  pra  que
possa sensibilizar  tanto  a secretária de saúde, como  a prefeita  do
município, pra que ela encaminhou  o projeto de lei para os
servidores dando  o auxílio de saúde aos servidores  que estão à
frente do combate  o COVID-19,  eu acho que é uma maneira justa
talvez não é nem o suficiente, mas esse dinheiro será gasto com o
COVID-19, com  quem tá trabalhando dentro  dele  então, os outros
municípios que é muito menor de que Cacoal, já teve condições de
fazer, porque  não Cacoal  não seguir  o mesmo  exemplo  e o meu
voto é favorável, conte  sempre  com o vereador  Jabá, nessa  luta
contra o COVID-19, obrigado, presidente.” O vereador Paulo
Roberto Duarte  Bezerra  diz: “Eu quero  e parabenizar  o vereador
Jabá, por  tudo que ele falou em relação ao reconhecimento que a
Câmera não tem deixado nada parado e de vossa excelência
também como  presidente  da Casa  tem feito sua  parte,  é, mas  eu
queria conclamar esse reconhecimento ao servidor da saúde, que é
necessário viu Jabá, é necessário porque, o que acontece muito na
classe política, é o seguinte,  a gente  fala muito,  mas às vezes a
gente tem condição de fazer  não faz e eu quero  conclamar  essa
Casa aqui, vamos fazer uma reunião com a prefeita  Glaucione,
vamos sentar e vamos  dividir,  tem R$ 130 mil reais,  parado nessa
Casa, que  era  pra  diária que  o vereador  não viaja  mais  esse ano,
vamos devolver e vamos ratear entre os servidores da secretaria de
saúde, eu acho que tá na hora de nós paramos de falar e fazer, nós
temos condições de fazer, mandamos um documento todos
assinados pelos 12 inclusive, pelo Procurador  dessa Casa, que
dizendo que não é a devolução do dinheiro normal , é uma questão
de saúde pública e outra coisa, nós estamos vivendo um momento
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atípico, dentro  de um Tribunal  de Contas  hoje,  não tem nenhum
analfabeta que  vão, subir  com  facilidade Jabá, entender,  entender
que esse dinheiro está sendo devolvido não porque no ano que vem
não vai ser feito eu sei, qual  que  é o discurso,  de que  há aí no
orçamento do ano que vem não precisa vir não, hoje, nós estamos
vivendo um  momento  atípico, nós temos  condições presidente,  eu
confio em vossa excelência, de fazer  e não falar,  vamos  comprar
briga, vamos devolver uma parte desse dinheiro e vamos gratificar o
servidor da saúde, muito obrigado. ” O vereador  Mário Angelino
Moreira diz: “É parabéns pro Paulinho  levantou,  é uma situação
louvável Paulinho,  sem dúvida, conta  com o meu  apoio  e com a
minha assinatura, mas quando eu digo o Executivo, porque tem que
partir deles, mas não podemos fazer nada, tem que partir deles né,
no sentido de que eu conversando com a deputada federal Jaqueline
Cassol, aquela  questão dos R$ 12 milhões que tá vindo para o
município, já foi liberado R$ 3 milhões, uma live que eu fiz com a
deputada, vereador Rogério, vereador Zebin, ela disse numa live, já
colocou R$ 32 milhões de reais em Cacoal, certo, R$ 32 milhões de
reais, dos R$ 32 milhões, R$ 20 milhões vai para a saúde de Cacoal,
ela já colocou,  tá aqui dentro,  ela mandou o documento e o ofício
ara mim, então, por falta de dinheiro  não é vereador  Valdecir,
vereador Teim,  eu acho que tem como ser feito sim, nós sabemos
que tem recurso  desse que são recursos  fundo  a fundo,  que é
recurso já conveniado, mas esses três milhões e pouco aí vereador
Nilton, veio do repasse inclusive,  daqueles  que vinham para o
município, inclusive, uma parcela do pré-sal que tá dentro que nós
até voltamos aqui coisa do pre-sal,  obrigado. ” O vereador  Nilton
César da Mata diz: “Eu quero dizer que realmente, concordo com o
vereador Jabá, vereador Paulinho, que antecedeu o que temos que
fazer alguma coisa em prol dos servidores da saúde, é e digo mais,
como o vereador Jabá disse aqui, que pensaram numa classificação,
nós apoiar porque a gente sabe que uma iniciativa do Executivo, nós
apoiarmos essa proposta,  caso eles encaminham  para cá vamos
fazer o possível pra que isso aconteça, não só em R$ 300 reais, mais
o mínimo seria,  não só R$ 300 mais  quanto uns  500, 600, sei lá,
alguma coisa tem que ser feita, porque eu vou falar uma coisa para
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vocês, é que me desse 1000,  de gratificação, 2000,  eu não estaria
lá, porque eu tenho muito medo de morrer entendeu, sinceramente,
essa coisa aí não é brincadeira,  tem pessoas que, que é
contaminada e tudo  bem,  passa e há outros  vão pra UTI,  como  a
gente está vendo todos os dias, estamos sendo informado todos os
dias, então, meu amigo eles merecem sim, todo esforço que
possamos fazer  para  estar amenizando  a situação, motivando  um
pouquinho mais, porque o trabalho deles realmente, é diferenciado e
graças a Deus que temos esses profissionais pra nos ajudar, brigado
seu presidente.” O vereador  Rogério Soares Chagas diz:  “Eu quero
aqui, é parabenizar os nobres vereadores, eu também sou de acordo
que a prefeitura de Cacoal, possa tá aí valorizando os servidores da
saúde, é já estive com alguns deles em conversas e essa
reivindicação aí é dos enfermeiros,  é dos técnicos, alguns médicos
também que  trabalha aí na saúde então, essa atitude,  a gente  só
resolve essa situação, só resolve com atitude,  é o vereador  aqui
Paulinho, tá certo em partes, é a Câmera pode fazer alguma coisa,
mas a gente só pode resolver essa situação vereador  Corá, é
marcando uma  reunião com  a prefeita,  e uma reunião com  os 12
vereadores e a prefeita, e essa reunião, tem que ser presencial, essa
reunião não tem que ser, é por aplicativo, é uma reunião aí virtual,
isso aí não resolve nada, eu acredito que se sentarem  os 12
vereadores com a prefeita e exigir dela que ela encaminhe para essa
Casa, é essa, esse reconhecimento  aos servidores  da saúde,  eu
também tenho  certeza  que  ela vai fazer  isso, ela vai atender  aí é
esse pedido  dos 12 vereadores,  mas para  isso acontecer  a gente
tem que marcar essa reunião, sentar com ela e conversar tem aí os
meios aí de se proteger, tem a máscara, tem o álcool em gel, pode
sentar aí com  2 metros  de distância um do outro  e a gente  fazer
essa reivindicação aí em massa,  todos  os 12 vereadores  juntos,  é
junto com a prefeita, porque esse projeto tem que partir do
Executivo, não adianta a Câmera ter dinheiro e querer, não adianta,
o projeto tem que partir do Executivo, quando fala que a gente tem
que fazer  alguma  coisa isso o dinheiro  da Câmera, a gente  só tá
dando aqui Paulinho, discurso pros caras lá  fora falar que a gente
não tá fazendo nada, porque, esse, só quem faz valer esse direito, é
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o Executivo,  não é vereador,  então, a gente  pode  entrar  vereador
Mão, é com pedido,  só isso, que  deixe  bem  claro  isso aí, que  os
vereadores aqui pode entrar com pedido e quem tem que executar
isso aí, é a prefeita Glaucione e não os vereadores, muito obrigado.”
O vereador Mário Angelino Moreira diz: “É só uma colocação a mais,
eu a primeira fala que eu fiz, é que disse que encaminhou ofício a
secretária e dizendo que lá tem dinheiro, não disso em questão do
dinheiro, eu entendo  o que  o vereador  tá querendo  dizer  e disse
também que tem que ser o Executivo né agora, quando o Paulo me
lembrou, se tiver uma desculpa que lá não tem dinheiro, aqui tem,
faça-se um documento e devolva-se caso vossa excelência entender
que tem que ser feito, porque  é o presidente  da Câmera e há
legalidade para isso, isso tem que ser feito, eu penso que não faz lá
debaixo do Executivo  se não quiser,  isso é verdade,  porque  tem
como ser  feito.” O vereador  Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Só
pra reiterar  aqui,  o vereador  Rogério, está correto,  quando  se diz
tem que  partir  do Executivo  e eu  concordo  com ele porque senão
fica parecendo que a gente só conversa,  que eu digo quando, nós
podemos tomar uma atitude porque às vezes,  numa conversa bem
feita e eu concordo com ele também nessa questão de sentar com a
prefeita para fazer uma conversa e um entendimento  entre a
Câmara municipal e o Executivo, é que nós estamos fazendo a nossa
obrigação, que é liberar os projetos aqui e não tem nenhum
vereador aqui que hora nenhuma brincou com a questão de saúde
aqui, todas as vezes  que os projetos chegaram aqui nos liberamos
muita rapidez, mas o que eu penso assim como ser humano
entendeu, como, como amor ao próximo, nós precisamos  fazer
alguma coisa, eu não consigo, eu não nasci com essa coisa de ver e
não poder fazer e muitas vezes o “poder”, está na minha mão, nós
podemos fazer alguma coisa como Câmera, mesmo que a prefeita lá
vereador Teim, não sei se vossa excelência consegue entender e o
vereador Nilton,  falou  assim,  300 é pouco  que  a prefeita  de 300,
mas que  nós possamos  chegar  lá dizer  assim,  nós temos  mais  R$
150 mil para dar 600, porque eu não consigo, é a pior sensação do
mundo que eu tive, é foi quando meu pai faleceu porque eu vi a ele
naquela situação, no caixão e eu sabia  que  ali eu não podia fazer
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nada, mas aqui eu posso, só depende  de nós, é isso que eu
conclamo, vamos fazer,  vamos chamar  a prefeita  igual  o Rogério
falou e vamos fazer alguma coisa, nós se a prefeita der 500, louve a
Deus por ela, que bom que ela reconheceu o serviço da saúde, mas
e nós, nós precisamos fazer alguma coisa a mais, do que só liberar
projeto, é esse o meu pensamento.” O vereador Valdomiro Corá diz:
“Então, eu sempre analiso o seguinte, nós como vereadores sempre
fizemos a nossa parte,  essa história de alguém falar na rua que
vereador não faz nada, isso é que barulho de carriola, vereador do
município de Cacoal,  todos  eles, que  passou  nessa  Casa,  desde  a
primeira legislatura que foi 1982, cada um veio fazendo a sua parte,
nós nesse mandato tanto eu presidente, como o Paulinho
presidente, nós vamos devolver  para  o Executivo,  mais de R$ 3
milhões, nesses quatro anos, economizemos, seguramos,
devolvendo para o município, por município está aplicando no devido
lugar que precisa,  eu sou favorável, que a prefeita  manda  esse
projeto para que possa cada  servidor  que tá na frente  aí desse
COVID-19, que tem um benefício, porque é igual o vereador Nilton
falou né, não é fácil você saber que você tá ali e pode pegar aquela
doença e perder a sua a sua vida, mas vamos mandar um
documento agora, terminando a sessão, os 12 vereador assinando,
para que a prefeita posso marcar uma reunião, mas falando no olho
a olho, nada de visual, ontem mesmo eu tive na igreja e lá o pastor
‘ponhou’ assim óh, 2m cada membro  um do outro então, não tem
problema, eu fico aqui, o vereador Valdecir aqui, a Maria, cada um
no seu espaço aí de 2 metros, pode ficar tranquilo que não vai pegar
esse COVID-19, Deus está abençoando Cacoal, eu tenho certeza que
nós vamos  ser vitorioso. ” O vereador  Pedro  Henrique  Rabelo  diz:
“Eu gostaria  de indicar,  que a Mesa Diretiva verificasse,  com a
Câmara de  Vilhena e a câmara do município de Ariquemes,  lá eles
têm um fundo especial, quando chega no final do ano, é guardado o
dinheiro no fundo da Câmara e esse recurso os vereadores eles têm
oportunidade de estar ajudando entidades, fazendo as suas
indicações e não retornando  ao Executivo,  talvez seja uma boa
iniciativa para Câmara de Cacoal, pra que nós tenhamos autonomia
da destinação dos recursos, ver como que é feito esse
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procedimento, eu sei que já acontece  em algumas  Câmaras de
Rondônia, é possível e eu tenho certeza,  que para nós seria muito
benéfico pra população de Cacoal.” O vereador Valdomiro Corá diz:
“Então vereador, eu também sou favorável que a Câmara municipal
cria o seu fundo, sabe porque, óh, o presidente Paulinho, na época,
devolveu dinheiro para Executivo, depois seu próximo ano devolveu,
vereador Corá, presidente,  que a economia  que todos vocês me
ajudaram devolvemos,  esse  ano nós vamos devolver  mais de R$ 1
milhão, mas assim, a gente quer que seja aplicado esse dinheiro, em
algum benefício para a população, que passa ano e sai ano e nada
acontece, porque quando o dinheiro cai no Executivo, é o Executivo
que manda né e nós criamos esse fundo,  nós tem o dinheiro, óh,
nós tem dois milhões, a gente devolve para o Executivo,  mas
queremos isso vereador Zebin, então, vamos conversar com a nossa
assessoria pra estar, é criando essa lei que nós possa ter esse essa
lei aqui na Câmara municipal.” O vereador Valdecir Aparecido Nunes
diz: “Parabenizar aos nobres colegas vereadores pela preocupação,
pelas falas em relação a essa importante devolução da
economicidade em relação as nossas diárias aqui da Casa de Leis e
também dizer aos nobres e aguardamos do Tribunal de Contas, que
eu acredito  que  tem  feito um trabalho de  relevância no estado de
Rondônia, para  pro município de Cacoal,  não tem sido diferente,
porém, eu levantei na condição de vereador esta bandeira  na
evolução também dos quase R$ 900 mil reais, que nós temos numa
construção, numa reforma aqui desse prédio vereador Paulino e até
então, o Tribunal de Contas ainda não sinalizou se positivamente, ou
negativamente, nós precisamos  buscar essa informação, porque
também um é um valor que está aqui  parado  e nós precisamos
estruturar sempre nossa saúde e esta Casa de Leis, está de
parabéns, todos os nobres colegas vereadores, porque aqui
principalmente, os projetos em relação à área de saúde jamais
ficaram prejudicados e sim, nós estamos aí aguardando, estamos aí
aguardando os resultados positivos,  então, tá de parabéns pelo  R$
153 mil reais da economicidade  em relação às diárias e também
esses praticamente, R$ 900 reais  dessa reforma aqui, que ao meu
ver também irá somar  muito  com o município de Cacoal,  com  os
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nossos munícipes, obrigado seu presidente.” Logo após, Projeto de
Lei N. 112/20 - “Dispõe sobre abertura de crédito adicional
suplementar ao orçamento vigente,  e dá outras providências” é
colocado em votação e aprovado por unanimidade dos presentes. O
Projeto de Lei N. 113/20 - “Dispõe sobre abertura  de crédito
adicional suplementar ao orçamento vigente, e dá outras
providências” é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes de  Legislação, Justiça e Redação Final; de
Educação, Saúde e Assistência Social  e de Finanças e Orçamento,
favorável, é lido,  colocado  em discussão, logo após em votação e
aprovado por unanimidade  dos presentes.  O Projeto de Lei N.
113/20 - “Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao
orçamento vigente, e dá outras providências” é colocado em
discussão, logo  após em votação e aprovado por  unanimidade dos
presentes. Por fim, o Projeto de Lei N. 114/20 - “Dispõe sobre
abertura de crédito adicional suplementar ao orçamento vigente,  e
dá outras  providências” é colocado  em pauta.  O Parecer  Conjunto
das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça e Redação Final;
de Educação, Saúde e Assistência Social e de Finanças e Orçamento,
favorável, é lido,  colocado  em discussão, logo após em votação e
aprovado por unanimidade  dos presentes.  O Projeto de Lei N.
114/20 - “Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao
orçamento vigente, e dá outras providências” é colocado em
discussão, logo  após em votação e aprovado por  unanimidade dos
presentes. O senhor presidente,  vereador  Valdomiro  Corá, após
verificar nada  mais haver a deliberar  na Ordem  do Dia, declara
encerrada esta Sessão Ordinária, às 12h43min.,  mandando que  se
lavrasse a presente  ata, que vai, após lida e discutida,  assinada
pelos membros da Mesa Diretiva. ///////////////////////////////////

Valdomiro Corá – Presidente _______________________________
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Valdecir Aparecido Nunes   -    1° Secretário    ________________

Wilson Teim     -                     2° Secretário   _________________


